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Ни один рабочий не припомнит такого капитали-
ста,  который поколебался бы принести в  жертву
своих рабочих, чтобы спасти собственные интересы.
Что за Бруты эти буржуа!

Карл МАРКС

Спецоперация России на Украине и санкционная война
не стали помехой для офшорных олигархов. Господа
толстосумы продолжают выводить капиталы из нашей

страны. Этот процесс не только не остановился после 24 фев-
раля, но и набирает обороты сумасшедшими темпами. Отток
капитала из России по итогам 2022 года был рекордным. При
попустительстве или прямом содействии офшорного олигар-
хата системные либералы буквально “раздевают” Россию. О
том, как русские миллиарды утекают на Запад, читайте в
новом расследовании Первого русского телеканала Царьград.

Когда в феврале прошлого года в международных отно-
шениях сгустились тучи, политики спорили и подковёрно
торговались на переговорах, военные готовились к при-
ближающемуся вооружённому противостоянию – “наши”
олигархи начали лихорадочно перепрятывать за границу
свои миллиарды. Не так давно британская пресса опубли-
ковала инсайдерскую информацию о том, как спасал вы-
везенные на Запад средства Роман Абрамович за три
недели до начала СВО.

Просочившиеся файлы, с которыми ознакомилась The
Guardian, свидетельствуют о том, что 10 секретных офшор-
ных трастов, созданных в интересах Абрамовича, были бы-
стро реорганизованы в начале февраля 2022 года, за три
недели до начала войны Владимира Путина на Украине,
утверждает западное издание.

Роман Аркадьевич сумел, если верить The Guardian, пе-
реписать на семерых детей активы как минимум на 4 мил-
лиарда долларов. Британские акулы пера ссылаются на
сведения, полученные от некоего источника кипрской ком-
пании MeritServus. Данная структура специализируется на
регистрации офшорных компаний и трастовых фондов (не-
коммерческих организаций, которым передаётся в довери-
тельное управление имущество и денежные активы).

Проблема офшоризации русской экономики далеко не
нова, и Абрамович тут не уникален. Её устранение – одна из
ключевых задач для нашего национального хозяйства. Ещё в
2019 году академик РАН Сергей Глазьев заявил, что отток ка-
питала из России за последние 30 лет только по официальным
данным превысил 1 триллион (!) долларов. Если прибавить
нелегально выведенные из нашей страны денежные сред-
ства, сумма приблизится к показателям годового объёма рус-
ского внутреннего валового продукта. Правда, точно оценить
объём нелегального оттока не представляется возможным.
Надеемся, эти подсчёты ещё ждут своего следователя.

ЕСТЬ ТАКАЯ ПРОФЕССИЯ – 
РОССИЮ “ДОИТЬ”

С началом СВО появилась надежда на радикальное из-
менение экономического курса. Запад объявил Кремлю
полномасштабную финансовую войну: начал замораживать
активы, блокировать счета, арестовывать имущество. В
2002 году президент Владимир Путин, обращаясь к олигар-
хату, сказал о том, что толстосумы “захлебнутся пыль гло-
тать”, обивая пороги кабинетов и судов в надежде добиться
справедливости в США и Западной Европе. Так и получи-
лось. В конце ноября 2022-го председатель Европейской
комиссии Урсула фон дер Ляйен отрапортовала об аресте
частного имущества граждан РФ на 19 миллиардов евро
(плюс 300 миллиардов евро золотовалютных резервов
Центрального банка). Но олигархи не слишком напугались.
Спустя почти год после начала СВО крупнейшие предпри-
ниматели, за редким исключением, сидят в офшорах, про-
должая выкачивать деньги из России.

Вот, например, магнаты от металлургии регулярно, вы-
ражаясь словами первого вице-премьера Андрея Бело-
усова, “нахлобучивают” родное государство. Во-первых,
даже в сегодняшних тяжелейших внешнеполитических усло-
виях они сохраняют иностранную регистрацию, то есть на-
ходятся в офшорной юрисдикции. Во-вторых, все
последние годы стратегия металлургов была направлена на
максимальное выкачивание денег из нашей страны. На раз-
витие собственного производства средства, конечно, выде-
лялись, однако эта задача явно не стояла в приоритете.
Достаточно пробежаться по основным статистическим по-
казателям крупнейших металлургических гигантов – НЛМК
и ПАО “Северсталь”.

Согласно данным из открытых источников, капитальные
вложения Новолипецкого металлургического комбината за
2017–2021 годы – 318,8 миллиарда рублей. В то же время
дивидендные выплаты за аналогичный период суще-
ственно превысили капитальные вложения и составили
662,2 миллиарда рублей, то есть вдвое больше. Если бы
эти средства были потрачены на развитие своего же про-
изводства, на реализацию крупных логистических про-
ектов для открытия новых рынков сбыта, возможно, к
новому витку санкционной войны отечественная металлур-
гия оказалась бы более подготовленной.

Кому же всё это время шли щедрые дивидендные выплаты
НЛМК? На официальном портале фирмы указано, что вла-
дельцем 79,3% акционерного капитала является Fletcher
Group Holdings Limited. Бенефициар компании – олигарх Вла-
димир Лисин. Зарегистрирована фирма на Кипре, в стране –
члене Евросоюза, исправно введшей санкции против нашей
страны и входящей в список недружественных государств,
утверждённый распоряжением правительства России.

Ситуация с ПАО “Северсталь” во многом схожая. В 2017–
2021 годы капитальные вложения составили 333,4 миллиарда
рублей, дивидендные выплаты – 603,3 миллиарда рублей.
Вновь почти двукратная разница между выделяемыми сред-
ствами на развитие производства и дивидендами.

Что касается структуры акционерного капитала, руко-
водство “Северстали” решило немножечко схитрить, не
особо конкретизируя, как именно устроена офшорная
схема. На портале компании в качестве владельца 77,03%
акций указан Алексей Мордашов. Однако, как писала “Рос-
сийская газета”, по данным на июль 2021 года, среди совла-
дельцев крупной отечественной компании числятся сразу
пять фирм, зарегистрированных в Республике Кипр.

О британской регистрации гордо заявляет на своём пор-
тале компания ЕВРАЗ Романа Абрамовича и его партнёров.
При этом фирма, живущая за счёт нелёгкого труда уральских
и кузбасских работяг, видит собственное преимущество в том,
что имеет премиальный листинг на Основном рынке Лондон-
ской фондовой биржи, а её подход к корпоративному управ-
лению основывается на Кодексе корпоративного управления
Великобритании. Романа Аркадьевича явно устраивает схема,
в рамках которой русские металлургические предприятия пых-
тят на полную мощность, чтобы существенная часть прибыли
оседала в Соединённом Королевстве, самой русофобской и
агрессивной стране Западного блока (по накалу ненависти к
России англичанам уступают даже американцы).

Справедливости ради, металлурги не одиноки. Целая
плеяда граждан из списка Forbes также не вылезает из оф-
шорных схем. Возьмём, к примеру, крупнейшего торговца
X5 Group Михаила Фридмана, а также Германа Хана и Алек-
сея Кузьмичёва. 47,86% акционерного капитала находится
в руках люксембургского CTF Holdings S.A., 11,43% – оф-
шорного траста Axon Trust.

Не отстают от торговцев детища Андрея Мельниченко
“СУЭК” и “ЕвроХим” (в марте 2022-го господин Мельни-
ченко формально заявил о выходе из совета директоров и
числа владельцев). Согласно данным открытых источников,
владельцем 90% акций “ЕвроХима” и 92% акций Сибирской
угольной энергетической компании является кипрская ор-
ганизация AIM Capital S.E.

КАЧАЙ В ОФШОР, МИНФИН ПРИКРОЕТ?
Возникает резонный вопрос: где же наше государство?

Почему оно смотрит на столь масштабный отток капиталов
сквозь пальцы? Ведь задача деофшоризации русской эко-
номики давно ставилась высшим руководством. Путин
впервые упомянул о ней в послании 2012 года. Пытались
действовать и кнутом, и пряником. В 2018 году с целью ре-
патриации капитала Минфином были созданы так называе-
мые специальные административные районы (САР) на
островах Октябрьском (Калининградская область) и Рус-
ском (Приморский край). По задумке правительства эти тер-
ритории с льготным налогообложением должны выступить
в качестве “отечественных офшоров”.

Задумка неплохая, однако её проведение Министерст-
вом финансов оказалось беззубым. На сегодняшний день
в САР зарегистрировано 106 компаний. Крупных компа-
ний, возвращённых в РФ, очень мало. Из-за санкционного

давления в САР перешли
РУСАЛ и En+ Group, по
политическим сообра-
жениям перевели Авто-
ВАЗ, вернулись в родную
гавань “Лента”, “Урал-
хим”, материнская ком-
пания “Норникеля”.

Остальные крупные
игроки предпочли оши-
ваться за границей. Оф-
шорных компаний в на-
шей стране – десятки ты-
сяч. Причём речь не толь-
ко про крупный, но и
средний бизнес. Деньги
продолжают бурным по-
током утекать на Запад.

Наша экономика лишается огромных средств, повыша-
ется капитализация западных банков (за наш счёт) и, что не-
маловажно в нынешней ситуации, увеличивается влияние
евроатлантистов на русское национальное хозяйство. Ва-
шингтон и Брюссель уже продемонстрировали, что для них
ими же написанные правила рыночной экономики не стоят
ни копейки. США и Европейский союз без всяких колебаний
заморозили русские ЗВР, ввели жесточайшие санкции, не
остановились перед использованием собственных валют
как оружия в экономической войне.

Когда в марте 2020-го до РФ докатилась мировая коро-
навирусная волна, в Кремле решили под шумок покончить,
наконец, с офшорным характером экономики. В обращении
к гражданам Путин заявил:

«Все выплаты доходов (в виде процентов и дивидендов),
уходящие из России за рубеж, в офшорные юрисдикции,
должны облагаться адекватным налогом… Предлагаю для
тех, кто выводит свои доходы в виде дивидендов на зару-
бежные счета, предусмотреть ставку налога на такие диви-
денды в 15 процентов. Естественно, это потребует
корректировки наших соглашений об избежании двойного
налогообложения с некоторыми странами. Прошу прави-
тельство организовать такую работу. Если же иностранные
партнёры не примут наше предложение, то Россия выйдет
из этих соглашений в одностороннем порядке».

Эти слова поселили надежду на реальную, а не деклара-
тивную деофшоризацию. Однако получилось, как обычно.
Вопрос передали для проработки профильному ведомству
– Министерству финансов. Но Минфин олигархов не под-
вёл. Статс-секретарь финансового ведомства Алексей Са-
занов, курирующий Департамент налоговой политики,
продавил при поддержке Антона Силуанова дополнитель-
ный пункт в пересмотренных соглашениях об избежании
двойного налогообложения (СИДН) с Кипром, Мальтой и
Люксембургом (Нидерланды СИДН расторгли).

Согласно сазановской поправке, публичные компа-
нии, у которых не менее 15% акций находятся в свобод-
ном обращении, будут платить не 15% налога, а всего
лишь 5%. Под данные требования подходит подавляю-
щее большинство крупных офшорных фирм. Таким обра-
зом, поручение Путина было фактически саботировано
самым наглым образом.

Чем можно объяснить такое отчаянное стремление вы-
городить интересы олигархата? Не исключено, что Алексей
Сазанов, равно как и министр Антон Силуанов действи-
тельно искренне верят в необходимость применения либе-
ральных подходов. Антон Германович начинал свою карьеру
в правительстве Егора Гайдара. Алексей Валерьевич же вос-
питан на исключительно либерально-монетаристских под-
ходах к финансам. До прихода на госслужбу работал в
британской компании Ernst & Young (демонстративно ушла
из России после начала СВО), в 2013-м получил степень в
американском CFA Institute, в 2019-м (то есть в разгар анти-
русской санкционной истерии) – британскую степень Exe-
cutive MBA Oxford Said.

– Лично я характеризовал действия Министерства фи-
нансов в отношении компаний, которые используют офшор-
ные схемы владения, выплаты дивидендов и, как следствие,
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оптимизации налогообложения как саботаж
ещё до того как началась специальная военная
операция. А сейчас я уже не знаю, как это
можно охарактеризовать. Как измену Родине.
Вот такую оценку я могу дать тому, что до сих
пор у нас не проведена ревизия всех этих схем,
не проведена перерегистрация собственности
в русской юрисдикции и до сих пор у нас идёт
отток капитала из-за этих схем, в том числе в
пользу инвесторов из недружественных госу-
дарств. Сейчас сложилась в принципе абсурд-
ная ситуация, когда наши золотовалютные
резервы заморожены, а наши корпорации ещё
и гасят долги свои и выплачивают куда-то за
пределы РФ какие-то дивиденды, это всё ещё
практикуется, – сказал в комментарии Пер-
вому русскому телеканалу Царьград финансо-
вый аналитик Дмитрий Голубовский.

Эксперт предполагал, что паллиативные
меры финансового ведомства связаны с
тем, что в Министерстве финансов очень
сильное лобби соответствующих лиц, кото-
рые таким образом контролируют собствен-
ность. По всей видимости, считает Дмитрий
Голубовский, это лобби всё ещё сильно. 
К слову, господин Сазанов сделал весьма
интересную оговорку, комментируя в апреле
2021 года переговоры с Нидерландами по
пересмотру соглашения об избежании двой-
ного налогообложения: “Мы своих не бро-
сим”. Алексей Валерьевич считает офшор-
ных олигархов “своими” и делает всё, чтобы
уходить в офшорную зону им было как можно
комфортнее. До чего красноречивое призна-
ние, не правда ли?

– Необходимо провести ревизию всей
собственности и в принудительном порядке,
выставив ограничения по срокам, перереги-
стрировать все холдинги в РФ. Кстати, для
этого у нас есть специальные экономические
зоны, которые можно в этих целях использо-
вать. Иначе эти схемы и эта форма владения
собственностью и соответствующие лазейки
для перетока капитала могут использоваться
не только для вывода денег из РФ, но и для
влияния на русскую политику. В тех условиях,
в которых мы живём, продолжать действо-
вать, как прежде, невозможно, – убеждён
специалист.

Впрочем, срыв поручения Путина по пе-
резаключению СИДН с офшорными стра-
нами оказался не самым болезненным
ударом по национальному хозяйству РФ. В
2022 году, по предварительной оценке Цент-
рального банка, отток капитала из нашей
страны стал рекордным и может составить
251 миллиард долларов. Это четверть (!)
всего объёма, вывезенного из РФ за 25–30
лет. По базовому прогнозу ЦБ, в 2023 году
отток капитала составит 124 миллиарда дол-

ларов, в 2024-м – 54 миллиарда. Эти цифры,
что называется, вилами по воде писаны и
могут стать гораздо больше. Но они и без
того не менее шокирующие.

Ларчик открывается просто: рекордный
отток объясняется решением ЦБ и Минфина
разрешить компаниям оставлять экспортную
выручку на иностранных счетах.

Поясним. Раньше действовала следующая
схема. Компания отправляет свою продукцию
на экспорт, получает валютную выручку, воз-
вращает её в РФ, меняет на рубли и зачисляет
на счета в нашей стране. Со счетов средства
вновь меняются на валюту и выводятся в оф-
шоры. Теперь же данный алгоритм претерпел
радикальные изменения. Фирма продаёт про-

дукцию, получает валютную выручку на зару-
бежный счёт, там же её и оставляет. Чем это
чревато для экономики? Деньги могли лежать
на счетах в русских банках пусть даже мёрт-
вым грузом. Всё равно они повышали бы ка-
питализацию, а значит, отечественные банки
имели бы возможность выдавать кредиты
бизнесу за эти деньги, снижать проценты по
кредитам. Но увы.

Разрешение оставлять валютную выручку
на зарубежных счетах, выданное летом, объ-
яснялось страхом переукрепления рубля. Ва-
лютной выручки слишком много, её некуда
девать, государству и бизнесу не нужно
столько валюты. Тем более сильно сжался им-
порт из-за санкционных ограничений. Всё это
грозило снижением ликвидности на нашем
рынке. Объективно опасения Минфина и Цент-
робанка имеют под собой реальную основу.
Однако принятое решение – издевательство
над здравым смыслом, если не прямое вреди-
тельство. Деньги просто взяли и изъяли из эко-
номики, оставив страну с носом.

– У Минфина и ЦБ явно не хватает фанта-
зии. Они могли бы сами скупать валюту через
подконтрольные финансовые организации.
Банк России мог бы, скажем, выдать поруче-
ние банку, не находящемуся под санкциями.
Банк закупил бы валюту, перевёл её в Китай,
поменял бы на юани, привёл юани в Россию.
Здесь можно было положить их в резервы, что
является не лучшим вариантом, но уж всяко
лучше, чем то, что Силуанов и Набиуллина сде-
лали. Самый оптимальный вариант – инвести-
ровать полученные юани. Допустим, в русской
промышленной зоне египетского Порт-Саида.
Но эти мысли системным либералам даже 
в голову прийти не могут. Слишком сложно. Да
и не по правилам либерального монетаризма
это, а они для финансового ведомства и глав-
ного финрегулятора – до сих пор нечто вроде
священной коровы, – прокомментировал си-
туацию “Первому русскому” экономист Кон-
стантин Двинский.

ЧТО С ТОГО?
В последний доспецоперационный год обо-

ронный бюджет России, если доверять еже-
годному докладу Стокгольмского
международного института исследования про-
блем мира (SIPRI), составил 65,9 миллиарда
долларов. За тот же 2021-й офшорные оли-
гархи при попустительстве (содействии?) Мин-
фина и Центробанка увели 74 миллиарда
долларов. За минувший грозный год толсто-
сумы вывели на Запад, с которым мы воюем,
почти четыре (!) доспецоперационных оборон-
ных бюджета России.

«Никто не может служить двум господам:
ибо или одного будет ненавидеть, а другого
любить; или одному станет усердствовать, а о
другом нерадеть», – говорится в Священном
Писании.

Власть должна отдавать себе отчёт: нет
больше никаких “законов рынка”, “правил ВТО”,
они все давно попраны своими же создателями.

Не может предприниматель служить интересам
России и, даже находясь под угрозой санкций и
ареста имущества, продолжать вывод средств в
недружественные страны. Поэтому в политике
деофшоризации не может быть никаких полу-
мер. Это вопрос национальной безопасности, а
не простой экономической стратегии. Необхо-
димо хоть в принудительном порядке вернуть
все офшоры в Россию, в специальные админи-
стративные районы. В противном случае си-
стема, при которой мы кормим собственного
противника и истощаем свои силы, приведёт
нас к катастрофе.

Отдел расследований 
«Первого русского»

Источник: Банк России

ПЕРО, ПРИМКНУТОЕ К ШТЫКУ,
ДОСЕЛЕ ПРЯЧЕТСЯ 

В  «ПОДВАЛАХ»?

Всё для фронта, всё для Победы!

Сегодня переходим рубикон
От жизни, приукрашенной «Столичной»,

К суровым будням подлинной войны,
Взыскующей, как прежде, жертвы личной

Во славу Родины, Отечества, страны.

Вот и дожили мы до времён, предска-
занных  в Библии, которые стали тако-
выми по нашей прямой вине. Псы ада

ломятся в дверь, подпираемую, прямо ска-
жем, не очень-то надёжным бревном. Скоро
год, как прозвучало: «Вставай, страна огром-
ная!» Второй призыв пропищал фальцетом от
Трезвеннического движения(ТД): «Поможем
фронту Трезвостью в тылу!». Однако по тому,
как проходила мобилизация (по ситуации с
алкоголем), можно прямо сказать, что  по-
следний призыв  услышан не был. Вот такая
присказка.

А поскольку Запад во главе с США не со-
бирается оставить нас в покое, России пред-
стоит сформировать Другую Жизнь сугубо
мобилизационного характера. Помогает вос-
поминанье о Святой Руси, жизнь которой от-
личалась тягостью и суровостью. Это и есть
предсказанное возвращение на круги своя.
Хотелось бы видеть это возвращение в новом
качестве, а именно с  поражением ОРДЫ в
самом начале схватки. В противном случае,
никаких  русичей в живых не оставят.

Для переформатирования жизни следует
включить объединительное начало.  Для этого
возвращаем качества, ранее повсеместно от-
рицавшиеся.

1. Homo postsovetikus отвергал АСКЕТИЗМ.
Его надо восстановить.

2. Отрицалась Честь и Аристократизм. Их
следует возвратить в жизнь.

3. Отрицаются моральные нормы. Восста-
новить в правах.

4. Отрицаются сверхусилия и напряжения.
Признать необходимость.

5. Отрицается предшествующая культура
(наползание постмодернизма).

6. Отрицание Общинности, Соборности,
Коллективизма. Восстановить.

(Перечень заимствован из недавнего до-
клада). 

Вот такая получается партитура. Самое
время мозги в кучку собирать. А для этого
всего-то быть убеждённым, что другого пути
нет. Только тогда, когда припрёт, может про-
явиться рефлекс сопротивленья тёмной силе.
И никаких «а может быть всё обойдётся».
«Оставьте надежду, сюда входящие». Воинам
встать стеной, а мирным труженикам вспом-
нить своих Советских родичей 40-50-х годов –
это фантастический, нетленный фундамент
стойкости, подорванный последующей алко-
голизацией.

Обращаюсь к четвёртой власти, поскольку
от первой внятного ответа пока не получено, а
время не ждёт.
Жизнь людская, увы, уже сбилась с пути.
Как ей к счастью по новой дорогу найти?
Мненье есть АКСАКАЛОВ, лишившихся сна:
Лишь СПАРТАНСКИМ стандартом 

жизнь станет красна.
Л.С. Козленко, ветеран труда и ТД
СССР-России, член правления  Сара-
товской РООТиЗ с 1987 года, награж-
дён «Орденом М.Д. Челышова», кандидат
медицинских наук

ДЕПУТАТ №211, ЧИНОВНИК №763 
И ВОЕНАЧАЛЬНИК №18

Песков – терпелив: «Я получил много за-
просов по этой теме. И я ни на один не стал от-
вечать. Я ждал, когда вы прочитаете указ. Из
указа абсолютно ясно, кого это касается – тех,
кто работает на территории. Вот там нет места
для какого-то двойного толкования. Просто
нужно внимательно прочитать».

Разговор про «внимательное чтение» – пред-
новогодний, касающийся президентского указа
от 29 декабря 2022 года «Об особенностях ис-
полнения обязанностей, соблюдения ограниче-
ний и запретов в области противодействия
коррупции некоторыми категориями граждан в
период проведения специальной военной опе-
рации». Квинтэссенция документа в том, что
«сведения о доходах, расходах, об имуществе и
обязательствах имущественного характера» не
подлежат широкой огласке. Но не зря же Песков
акцентировал – не для всех, а «для работающих
на территории». Вряд ли подразумевая всю
«территорию Российской Федерации». Конечно
же речь о новых регионах, где это хоть как-то
оправдано сложившейся обстановкой.

Однако не прошло и месяца, а в «области
противодействия коррупции» опять намети-
лись очередные «особенности». Пользуясь
случаем, благодаря оказии, декларации депу-
татов и сенаторов тоже «закроют» от посторон-
них глаз с 1 марта. Вроде бы писать «отчёты»
они не перестанут, но публиковаться будут
лишь «обобщённые сведения» – сколько по-
дали, сколько не подали, но никаких конкрет-
ных данных о доходах или недвижимости. Не
узнать теперь, кто из законодателей самый
бедный, а чья жена, наоборот, отличилась за
отчётный период всплеском предпринима-
тельских способностей (родственники также
скроются за «обобщённой статистикой»).

Нет, изначально некоторый смысл присут-
ствовал. От ежегодной «декларативной повин-
ности» собирались освободить только разную
мелочь – муниципальных и региональных депу-
татов «на общественных началах». Что в опреде-
лённой степени логично – зарплату не получают,
казну не обременяют, следовательно и обще-
ству «ничего не должны» пояснять.

Но потом поДУМАли и внесли поправку: не-
гоже обособлять лишь «незарплатных депута-
тов», в столь суровое время незачем перегружать
народ дополнительными знаниями о своих «слу-
гах». Потому – не «разглашать» декларации
ВСЕХ, чтоб никому не обидно было. Наши люди
отнеслись с пониманием: «Когда там уже от рос-
сиян засекретят личности депутатов?».

А вот это дельное предложение! Зачем под-
чищать «хвосты по частям», надо сразу и сово-
купно. Причём секретить не только «личности
депутатов», но всех-всех-всех: чиновник №283,
военачальник №14 или даже «государственное
лицо» из «первого круга». От кого секретить?

Странный вопрос, конечно же, не от врагов,
вряд ли они станут больше бояться, если узнают,
что некий «силовик» стал ещё «сильнее», при-
обретя очередную квартиру. А депутат – «муд-
рее» из-за дополнительного земельного
участка. Зато сограждане от «лишней информа-
ции» могут оказаться несколько разочарованы:
сплотились – расплотились, не те вокруг КОГО
сплотились, а те КОТОРЫЕ сплотились.

Между прочим, ещё Александр II предло-
жил систему публикации имущественного по-
ложения чиновников Российской империи. Раз
в год выходили тома под названием «Список
гражданским чинам определённого ведом-
ства» и – очень важно – доступные для самой
широкой публики. Указывались сведения о
службе чиновника, поощрениях, взысканиях, а

также о размере получаемого им жалования и
наличии прочего «благосостояния».

Опять же – важно – имущество указывалось
не только личное, но и «состоящее за женой»,
как наследственное, так и приобретённое.
Потом, правда, всю эту блажь, потихоньку-поле-
гоньку свернули: меньше знаешь, крепче спишь.
Традиции – это хорошо, только вот, какие тради-
ции? Михаил Синельников-Оришак

К КОМУ ОБРАЩАЕТЕСЬ?
В начале позвольте извиниться перед редак-

торами нашей газеты. В своём комментарии я не
стремился усомниться в своевременности кри-
тики подобных обращений. Хотел лишь допол-
нить редакторское замечание с советом авторам
письма обратиться и к господу Богу. Ну как тут
можно не обратиться и к читателям? 

Господин товарищ (?) А.В. Савватеев и иже
с ним. Нельзя было пройти мимо вашего «От-
крытого письма президенту РФ В.В. Путину»,
опубликованного «Пятой Газетой» (18.01.23).
Хочется кричать «браво», «брависсимо» и т.п.
такому «искреннему» приветствию и поддер-
жанию Вашего многолетнего (да, побольше 20
лет) старательного «титанического» пребыва-
ния («на галерах») вместо положенных по Кон-
ституции не более двух сроков. Уж так
постарались угодить авторы открытого (!)
письма. Конечно, подхалимы и лизоблюды на
матушке Руси, и не только, не переводились.
Но сколько можно быть крыловской лисой, хит-
ростью промышлявшей? Отвечу: таким неза-
менимым правителям сколько нужно, столько
и можно. Достаточно заглянуть в историю.

Мне могут с усмешкой возразить: а Ста-
лин? Так это Сталин. А Ленин уходил от по-
здравлений и ценил честных критиков.
Откройте, читатель, Сочинения, не отвернё-
тесь от мыслей, критики и самокритики боль-
шевиков. Без правды не могло быть доверия
борцам за социализм. Вот и возникает вопрос
к авторам «письма»: кому вы доверяете и льёте
ему бальзам на душу?

Ну ладно, и на старуху бывает проруха. А у
пяти «старушек» подписантов сплошная про-
руха, аж слюнки текут. Тьфу, простите, про-
рвало. Но согласитесь, поделом. Признайтесь,
усладители, что перебрали. Наш правитель у
вас и трудоголик, и ускоритель, реставратор и
т.п. Вот только мягко выражаются осторожные
обращенцы, нельзя вводить «безудержную,
ничем не ограниченную цифровизацию школь-
ного образования». А как же финансовая гра-
мотность? Даже «программа этого вредного и
бессмысленного предмета», которая может
травмировать неокрепшую детскую психику…
Что, дошло до главного опасения? Ну, слава
Богу и благодарим редакцию ПГ, посоветовав-
шую: «Ещё можно службу в церкви заказать».

Ух ты, мозоль, что ли, будет беспокоить? А
здоров ли сам организм? Не болит ли у
людей душа, исковерканная нынешними пра-
вителями, либералами-западниками? Полу-
чается, авторов обращения беспокоит не
больной общественный организм путинской
буржуазной полуколониальной РФ. Все про-
мышленные предприятия по количеству
акций принадлежат иностранным компаниям
и фирмам. У них болит мозоль, но не совесть.
У захребетников сечиных и абрамовичей,
авенов и прочих ворищь и воришек такого об-
разования нет. Вот их защитники (см. подпи-
сантов письма) и попытались трансформи-
ровать совесть в мёртвые души. А наш всемо-
гущий Чичиков подхватит всю нечисть. Она
теперь в СМИ героизируется. Правильно, и
не надо обижаться. «Неча на зеркало пенять,
коли рожа крива»… В.И. Курсаков

И ЭТО ВСЁ О НАС

Начинала писать эту статью, поддавшись
навязанному СМИ направлению моего
внимания на негодный объект, которое в

эти дни повторяется на разные лады: танчики-
Леопарды-Абрамсы… Потом вспомнила про
раскрутку и навязывание мема «русский воен-
ный корабль» и чем это, в конце концов, для ко-
рабля и экипажа закончилось... Сопоставила
события и поняла, что за «танчиками» спрятан
очередной хитрый план, который должен быть
продуман не только на военном и медийном
уровне, но и на уровне глобальных финансов да
и на сакральном уровне этот план должен иметь
своё отражение. Попробую этот клубок размо-
тать, насколько хватит моих знаний и отчасти
фантазии – современная действительность
превосходит самые смелые фантазии.

Начнём, как водится, с того, чего не могло
быть, но всё-таки было.

Во-первых, Зеля слил «наше фсё», публично
объявив, что «царь ненастоящий».

«Как бы ни относиться к Зеленскому, но как
глава государства он же типа принадлежит к выс-
шей элите и потому знает то, о чём не знают дру-
гие.  И в Давосе он ясно намекнул, что Россией
правит не Путин». (t.me/bankrollo).

Хочу напомнить, что Зеля – клоун, кукловодом
которого был И. Коломойский. Зеля крепко при-
вязан за ниточки, а ниточки эти тянутся в сторону
Днепропетровской синагоги и дальше в Лондон
Сити и МИ6. Мои подозрения относительно де-

марша от «пейсатых и не очень» подтвердила не-
медленная «обраточка» в виде «письма возму-
щённой общественности» на имя Патрушева. Но
думаю, что это ответ, во-первых слабый, а во-
вторых – ничем не закончится, так – булькнули и
сами собой утихнут:

«ТЗС Правозащитная группа Торжество Здра-
вого смысла.

ОСВР пошёл в наступление на Хабад.
В своём открытом заявлении на имя Патру-

шева они заявляют “о недоверии всем чиновни-
кам в органах власти России, которые являются
проводниками воли, планов и идеологии Ха-
бада” и требуют не только “рассмотреть вопрос
о признании еврейского движения Хабад ино-
странным агентом, признании его деятельности
нежелательной на территории России и запрете
её деятельности на территории Российской Фе-
дерации в установленном законом порядке”, но
и “провести проверку причастности к деятельно-
сти Хабада гражданина Путина В.В., членов Со-
вета Безопасности РФ, Правительства РФ,
Совета Федерации и депутатов Государственной
Думы РФ, работников Администрации Прези-
дента РФ, их помощников и советников, судей
Верховного и Конституционного Суда РФ, а
также всех лиц на руководящих должностях в
высших надзорных и силовых структурах России,
всех лиц в руководстве субъектов РФ, руковод-
стве всех официальных и федеральных СМИ,
официально опубликовать результаты этой про-

верки и отстранить всех причастных к деятель-
ности этой секты от занимаемых должностей в
целях предотвращения дальнейшего ущерба ин-
тересам Российской Федерации”.

Сильный и смелый PR-ход. Уважаемым под-
писчикам  ТЗС тоже бы хотелось достоверно
знать про истинную роль хабадников, так забот-
ливо окруживших обоих “президентов” воюющих
сторон.

А здравый смысл подсказывает, что роль эта
далеко не последняя, если не главная». (kom-
mersant.ru).

Почему слёзное письмо написали именно на
имя Патрушева? Ходят слухи, что Патрушев,
пользуясь свободным доступом к президенту,
проводит многие государственные решения. Ло-
гика подписантов была, видимо, такова – пуб-
личное «обнуление нашего всего» по поручению
хабадников/ашкеназов сильно ослабит позиции
Патрушева, который, возможно, захочет «ото-
мстить». Думаю, что авторы письма просчита-
лись – в политической верхушке обычная логика
не работает, не только в российской, но и в об-
щемировой. Кроме того, Зеленский, сливая
инфу под камеры, в последнюю очередь мог 
подумать о Патрушеве, так как заказчики этого

ЗА «ТАНЧИКАМИ» СКРЫЛИ СУТЬ ПРОИСХОДЯЩЕГО
Татьяна ВОЛКОВА

Окончание на 3 стр.

УВАЖАЕМЫЕ ТОВАРИЩИ!
Вынуждены вас информировать, 
что напряжённость финансового  

положения газеты нарастает 
С КАЖДЫМ ДНЁМ ВСЁ СИЛЬНЕЕ

И БЕЗЖАЛОСТНЕЕ. 
Сегодня дорожает всё, кроме нравственных 

ценностей и человеческой жизни.
Карта Сбер. 4276 3800  6097 9437        

Сергей Владимирович Л.
или почтовый перевод по адресу, указанному в газете

Окончание статьи
«ОФШОРНЫЕ ОЛИГАРХИ 
«РАЗДЕВАЮТ» РОССИЮ. 

МИНФИН – В ДЕЛЕ»
Начало на 1 стр.



3ПОЛИТИКАНСТВО№6 (306), 7 ÔÅÂÐÀËß 2023

www.sovpress.ru        Подписной индекс ПН295 e-mail:gazeta5@sovpress.ru

демарша расположены выше и Патрушева и Зе-
ленского и Путина.

Но «пейсатые и не очень» что-то встрепену-
лись и дёрнули на стрелку Пучхе, который под
телекамеры вдруг вспомнил про граждан Совет-
ского Союза и роль Красной Армии в освобож-
дении Освенцима.

«Путин – на встрече с главным раввином Рос-
сии Берлом Лазаром и президентом Федерации
еврейских общин Александром Бородой: Мы с
вами встречаемся в преддверии Международ-
ного дня памяти жертв Холокоста, героев сопро-
тивления. Из всех уничтоженных нацистами
евреев большинство как раз были гражданами
Советского Союза, и это наша общая боль. Мы
категорически против предания забвению пре-
ступлений подобного рода, которые не имеют
срока давности. И проводим такую политику,
чтобы ничего подобного в истории человечества
больше никогда не повторилось.

Знаю позицию еврейской общины России,
знаю позицию государства Израиль по поводу
роли и значения Красной Армии в победе над на-
цизмом, над фашизмом, и мы это высоко очень
ценим, но – ещё раз хочу повторить – для нашего
народа это имеет особое значение». (Пул № 3).

Тут надо напомнить, что Россию впервые не
пригласили на памятные мероприятия посвящён-
ные Дню освобождения Освенцима наступаю-
щими частями Красной Армии в 2021 году, так что
началом СВО этого демарша не прикрыть.

«Глава мемориала Пётр Цивински объяснил
это событиями на Украине, уточнив, что Россия
впредь исключена из стран-участниц памятной
церемонии, которая ежегодно проходит на тер-
ритории бывшего концлагеря». (lentv24.ru).

Еврейские общины Европы сильно возражали
в 2021 году против исключения России из участия
в памятных мероприятиях? Может, бойкотировали
мероприятия из-за отказа пригласить Россию? А
пусть бы немцы с поляками на пару помянули по-
гибших? Интересно было бы на это посмотреть
тем, кто хорошо учил историю в школе.

Зато какой вой на болотах поднялся, когда
последовал более-менее симметричный ответ
на исключение России из списка приглашённых
участников дня памяти жертв холокоста – Мин-
просвещения убрал из школьной программы па-
мятную дату 27 января:

«Как же так, всполошились в Совете по пра-
вам человека (СПЧ) при президенте РФ и в На-
учно-просветительном центре “Холокост”. И
написали письмо в Минпрос. И что вы думаете
там ответили? В календаре, говорят, уже есть
аналогичная памятная дата – 19 апреля, День
памяти о геноциде советского народа. Шах и
мат, либералы. Советские люди и никакого вам
геноцида евреев, никакого Холокоста. Вперёд
назад в СССР». (newsland.com).

Заканчивается заметочка словами про «кро-
вавую гебню» и «лишнехромасомцев» – это я ци-
тировать не буду, кому интересно – смотрите в
источнике. По прочтению источника у меня
только один вопрос – автор вообще в курсе, кто
кого тогда в Европе спасал и от кого? Советские
люди уж точно не виноваты в геноциде евреев, и
даже «кровавая гебня», как он выразился, и та не
при делах, так что претензии автора явно не по
адресу. И потом, если Россию исключили из уча-
стия в памятных мероприятиях, к нам-то какие
претензии?

А чего возмущались-то? Между собой надо
определиться соплеменникам – если «европей-
ские партнёры» (сефарды) добились исключе-
ния России из числа приглашённых, так зачем
возмущаться, что в ответ на это проявление не-
уважения и неблагодарности со стороны потом-
ков спасённых День памяти убран из школьной
программы в РФ? Русские солдаты освободили
Европу от фашизма ценой своих жизней, а если
освобождённая Европа предпочла об этом за-
быть – это их «свободный гейропейский» выбор.

Стоит напомнить, что ещё пару лет тому
назад (в том же 2021 году) МИД Израиля зани-
мал вполне определённую  и чёткую позицию по
данному вопросу, но почему-то своим «европей-
ским друзьям» мозги не вправил:

«Экс-глава МИД Израиля Яир Лапид – два
года назад на встрече с Лавровым: Мой отец 76
лет назад был ребёнком в будапештском гетто.
Он должен был умереть, но однажды услышал,
как люди говорят на языке, который он не пони-
мал. Моя бабушка вдруг подняла голову и ска-
зала: это русский язык, пришли русские, мы
спасены! Красная Армия спасла мир от нацизма
и тирании, и они спасли 13-летнего мальчика в
гетто. Через три года народ России поддержал
создание государства Израиль, и мы ваши долж-
ники. Мы храним эту память, у нашего народа
долгая память!». (Пул №3).

Что изменилось с тех пор? Когда Яир Лапид
говорил слова благодарности русскому народу
за спасение жизни, премьер-министром Из-
раиля был Нафтали Бенет, потом полгода премь-
ером был сам Яир Лапид, а в конце декабря 2022
года к власти вернулся открытый сатанист Бинь-
ямин Нетаньяху. Тут уж точно – спасайся, кто
может. Сатанисты имеют своей конечной целью
втягивание Израиля в большую войну на Ближ-
нем Востоке, после которой территория там ста-
нет непригодной для жизни.

Пришёл к власти сатанист, и понеслась
косая в чащу: какой-то провокатор устроил тер-
акт в Иерусалиме в синагоге, аккурат в День
памяти жертв холокоста. Теперь у жертв есть
повод на самый жёсткий ответ по арабам, от
имени жертв мстить будет правительство Не-

таньяху... Вот так совпало... Ответ этот после-
дует незамедлительно:

«Израиль намерен провести беспрецедент-
ную военную операцию после устроенного тер-
акта в Иерусалиме». (avia.pro). 

Но это израильские дела, просто как пример.
И ещё пара слов о серьёзности намерений:

«США ведут переговоры с Узбекистаном и
Таджикистаном о нанесении ударов по Ирану».
(avia.pro).

Сатанистам евреи-ашкеназы не нужны, они
их уже приговорили под списание. Кстати, пока-
зательной в этом смысле была попытка Абрамо-
вича из ашкеназа превратиться в сефарда, но у
него дело не выгорело… (Скажу по секрету, у се-
фардов архивы в основном сохранились ещё со
времён Святой инквизиции, а кое-где и за более
ранний период).

Чего же евреям бояться на российской тер-
ритории? Тут-то над ними не каплет.

Если честно, то я подозреваю, что «пейсатые и
не очень» приезжали «в гости», чтобы по случаю
Дня памяти конклюдентно повесить на Пучхе свои
долги.   Болтают, что они хотят распилить то бабло,
что в ЦБ за балансом висит. И желательно, чтобы
Пучхе и генералы предупредили других претен-
дентов на него, что «нашенских еврейцев» в обиду
не дадут, даже если бомбить будут...

Я не исключала на момент встречи еврейцев
с нашим всем, что ещё что-то недоброе против
советских граждан затевается... Я уж грешным
делом подумала, что они какую-нибудь жертву го-
товят. Или очередной торговый центр сгорит, или
очередное ПТУ в Донбассе ракетным ударом на-
кроют. Или ещё что. (Кстати, а кто-то наказан за
размещение военнослужащих в незащищённом
трёхэтажном здании ПТУ? У нас весь обличитель-
ный пыл СМИ направлен на уехавших артистов, а
по поводу генеральских косяков – тишина…).

Но после теракта в Иерусалиме я так не
думаю – у них там своя внутренняя разборка
идёт, и Нетаньяху будет ускорять уничтожение
Израиля, вот они и забегали.

Испугались они, ясное дело, не какого-то
коллективного письма, а своих хозяев сатани-
стов, которые, похоже, решили по завершении
СВО от хабадников  и ашкеназов разом изба-
виться, сделав их виноватыми за результаты
СВО. Ибо армагеддон у них – пора или в Уганду
или на Мадагаскар, или вообще «сразу вознес-
тись к Господу». Кто-то же должен быть во всём
виноват? О планах сатанистов – чуть ниже. Пучхе
для них – последняя надежда, самый верный
друг и надёжный защитник для евреев в трудной
ситуации.

Тогда встаёт вопрос – зачем «пейсатым и не
очень» с трёх сторон понадобилось сливать
Пучхе именно сейчас? С трёх сторон, – с россий-
ской, украинской и американской, наблюдается
редкая слаженность действий против Пучхе.

Зачем после слов Зеленского уже по россий-
скому телевизуру показали две картинки почти
подряд одну за другой с двумя разными носами
верховного руководителя? Дабы помочь Зеле и
«дружбанам» на Днепре и в Вашингтоне с «дока-
зательствами»?

«Президент России Владимир Путин встре-
тился с главным раввином Берлом Лазаром и
главой Федерации еврейских общин Алексан-
дром Бородой. Внимательный наблюдатель мог
бы отметить существенную разницу в отноше-
нии президента России к студентам московских
университетов днём ранее и представителям
еврейских организаций. Если к студентам Путин
вышел практически в полный контакт и даже по-
участвовал в фотосессии стоя вплотную с рос-
сийской молодёжью, то с представителями
еврейских общин президент предпочёл об-
щаться на расстоянии не менее трёх метров.
Можно было бы заподозрить Путина в предвзя-
том отношении к участникам вчерашней встречи
на национальной почве, но всё гораздо проще.
Со студентами, как мы уже сообщали, встре-
чался двойник президента и риск сближения с
аудиторией был оправдан, а вот держать за ду-
раков представителей еврейских общин, вы-
ставляя вместо себя дублёра, которого при
желании можно уличить в несоответствии ори-
гиналу, Путин не отважился, и президентом было
принято решение участвовать во встрече лично».
(Генерал СВР).

После такого публичного выступления Зе-
ленского мировые финансовые круги могут
«вдруг» воспользоваться заявлением прези-
дента Украины как поводом для приостановки
или полного прекращения работы, имеющейся у
наших банковского и прочих терминалов. При-
чина? Да хоть «до установления и подтвержде-
ния личности Гаранта, имеющего право доступа
и решения».

Зеля чётко выполняет инструкции, и «ви-
димо.... типа войска УССР разворачивает» на
борьбу и с бандеровцами и с власовскими дят-
лами, оприходуя их на одну сторону конфликта.

Возможно, отключив нашим терминалы под
благовидным предлогом – «царь не настоящий»,
амеры скоро сформируют себе бюджет: из 1.3Т –
отжатых у Зели (его доля в стыренных советских
активах в мае у Батьки), для чего его и вызывали в
Вашингтон. И ещё, видимо, рассчитывают 5Т из
этих же средств снять с  РФии, таким образом –
америкосы размечтались о бюджете в 6.3Т.

Одновременно по заданию хозяев президент
Украины проверил на вшивость и Батьку, чтобы
выяснить: Белоруссия –  сторона конфликта или
нет. Для чего «как бы» предложил Лукашенко за-
ключить «Пакт о ненападении».

«Зеленский не признал Лукашенко президен-
том Белоруссии, признал президентом Тихановс-

кую. Вот и заключал бы Зеленский пакт о ненапа-
дении между Украиной и Белоруссией с Тиханов-
ской. А нет. Просит Лукашенко». (Олег Царёв)

Вот именно! С Тихановской Западу и так всё
ясно, а вот чтобы Лукашенко под монастырь под-
вести и сделать виновным и выплачивающим
лицом – для этого им и нужен Зеленский с его
хитрыми еврейскими заходами типа «Пакта о не-
нападении».

Батьке в завуалированной форме через Зе-
ленского задали вопрос: «вы за антигитлеровс-
кую коалицию или за «этих»?».

Всё по UCC, –  Батьке заранее проговорили,
чтобы он занял чёткую позицию и не мог потом
избежать ответственности:

«ЕС Готовится ввести банковские санкции в
отношении Беларуси. Речь идёт об отключении
банков от SWIFT.

…В Еврокомиссии рассматриваемые вари-
анты санкций против Беларуси варьируются от
отдельных секторальных санкций через запол-
нение пробелов в существующих ограничениях
(например, в отношении банков) до полного
приравнивания санкций против Беларуси к санк-
циям против России.

…Также среди возможных санкций упомина-
ется запрет на экспорт из ЕС в Беларусь элек-
троники, бытовой техники и предметов роскоши,
которые Беларусь до сих пор импортирует с За-
пада, а затем их могут купить россияне и таким
образом обойти санкции». (reform.by)

Более года тому назад, 16.06.2021 года по
этой схеме проверяли и наших дят.., ой, про-
стите, – славных соколов: «Скажите прямо, вы
присоединяетесь к Атлантической хартии или
нет?». И они промолчали! Потом выдвинули «уль-
тиматум Рябкова», ровно через 180 дней, за-
метьте, сроки UCC соблюдают. Им дали 30 дней,
проверили, а потом только они поняли, к чему их
готовят. Кислица попытался спасти положение:
«Мы заявляем о легитимности нахождения СССР
в Совбезе ООН». Так легитимность нахождения
СССР в Совбезе ООН никто и не оспаривает!
Только где СССР (а СССР – в антигитлеровской
коалиции) и где – РФ в новой мировой системе
координат? В lll-lV германском рейхе! «Мы – дру-
гая страна», – помните?

Начав СВО, они думали, что не будут зафик-
сированы как фашисты. Но Зеля приехал в Аме-
рику, его вызвали туда в мае, отобрали то, что
они наворовали. Это – как факт фиксации в ка-
честве фашиков.

И теперь во главе нового НАТО стоит его пе-
реучредитель – Украина «как типа УССР», кото-
рая как бы живёт по советским законам, (хоть их
и нарушает). Теперь это новая мечта всех хохлов
и твёрдый повод качать права: УССР, действую-
щая от имении всего СССР.

Одновременно с «контролируемым сносом
Пучхе руками агентуры» дипстейт  на всякий слу-
чай готовит информационную повестку под
«вынос тела» Байдена из Белого дома. Вдруг аме-
риканцы не смогут отобрать бюджет у наших, и
придётся сносить Байдена, чтобы обосновать де-
фолт корпорации США и перезапустить финансо-
вую систему? Снос Байдена через импичмент
готовится как запасной и дополнительный сцена-
рий. В рамках подготовки этой части – в так назы-
ваемом «доме Байдена» идут постоянные
«обыски», как бесконечная мыльная опера, где в
каждой новой серии находят пару новых бумажек,
которые в прошлой серии «не нашли»:

Понятно, что не от хорошей жизни  для Бай-
дена готовят импичмент. Видимо, для наполне-
ния бюджета снести им надо синхронно
Байдена, Пучхе и Зелю, и они ни перед чем не
остановятся. Хотя, возможно, дипстейт ошкурит
наших славных соколов и спишет с ЦБ 5Т на
нужды коммерческого бюджета США.

Так и хочется спросить наших славных соко-
лов – что же вы клиринговые балансы-то во-
время не сдали? Теперь вам от  друганов точно
прилетит за каждый несданный баланс. А балан-
сов там как грязи – и эстонские, и казачьи, и про-
чие…  Часики тикают. Супостаты ждут 24.02,
чтобы сказать: «Ну всё, парни, теперь вы – сами
по себе и к вам пришёл песец (а скоро приедет
Леопард)! Всё, что было вашим, мы изымаем в
пользу советских вдвойне. Ничем помочь не
можем... Нам ведь тоже нельзя нарушать трасто-
вые правила и UCC...». И начнут планомерно от-
нимать всё, вывезенное из соцлагеля начиная с
1991 г., точно как хотел Доминик Строскан, пом-
ните такого?

Пока собирала этот материал, обратила вни-
мание на две заметочки:

«Соединённые Штаты намерены отреагиро-
вать на предстоящую годовщину спецоперации
РФ на Украине, планирование ответа идёт пол-
ным ходом, сообщили в Белом доме». (BRIEF).

Как отреагируют уже понятно – начнут отби-
рать, всё, что нажито непосильным трудом за
30 лет.

Теперь вернёмся к тому, с чего начали этот
материал, а именно – к танчикам. Готовит ли
условный Запад для дебилов ловушку? Конечно,
готовит! Иначе как обеспечить и объяснить на-
селению Земного шара «вынос тела» или сразу
трёх «тел»?

«Наш источник в ОП рассказал, что Генштаб и
Пентагон прорабатывают весеннюю наступа-
тельную кампанию на Крым, для этих целей в За-
порожье и Херсоне будут накапливать резервы,
которые разместят на заводах по харьковскому
сценарию. Наступление должно идти с 6 сторон
с высадкой десанта из Херсона/Никополя/Мар-
ганца и тройного сухопутного удара из Запо-
рожья через Каменское/Орехово/Гуляйполе».
(t.me/rezident_ua).

В качестве подготовки к весеннему наступле-
нию Украину усиленно вооружают:

«Правительство Германии 25 января 2023
года официально объявило о решении поставить
Украине 14 основных танков Leopard 2A6 (рот-
ный комплект) из состава германской армии, а
также о разрешении о передаче на Украину тан-
ков Leopard 2 немецкого производства третьим
странам

Помимо обучения украинских экипажей бун-
десвером, в пакет передачи танков также входят
логистическое обеспечение, боеприпасы и тех-
ническое обслуживание систем. Министр обо-
роны Германии Борис Писториус заявил, что
первые танки из Германии должны быть на
Украине через три месяца, и что обучение укра-
инских экипажей в Германии должно начаться «в
ближайшее время». «Конечно, это вмешатель-
ство в запасы войск, но оно не повлияет на опе-
ративную готовность Бундесвера», – заверил
Писториус.

Как сообщили ранее германские СМИ, ссы-
лаясь на закрытые данные министерства обо-
роны Германии, на 22 мая 2022 года германский
бундесвер имел 312 танков семейства Leopard
2, в том числе 212 в строю, 99 в ремонте или на
модернизации в вариант Leopard 2A7V, и один
подлежал списанию. Сообщалось, что из 312
танков 19 относятся к модификации Leopard 2A5
и 53 – к наиболее современной модификации
Leopard 2A7V. Предположительно, остальные
танки включали 154 Leopard 2A6, 50 Leopard
2A6М2, 16 Leopard 2A6NL и 20 Leopard 2A7.

Передача Германией танков Leopard 2
Украине осуществляется в рамках так называе-
мой международной “коалиции” по поставке
этих танков, созданной на встрече Контактной
группы по военной поддержке Украины в Рам-
штайне 20 января В этой “коалиции” приняли
участие двенадцать стран, которые согласились
поставить Украине около 100 танков Leopard 2,
если правительство Германии даст своё согла-
сие на их поставку». (bmpd.livejournal.com).

И вот ещё признание от заказчиков: наступать
собираются на юге – то есть наиболее вероятные
направления –  Крым, азовское побережье  и
даже Азов/Ростов:

«США посоветовали Украине выводить вой-
ска из Артёмовска и готовиться к наступлению,
сообщило Agence France-Presse.

Соединённые Штаты считают, что Украине
следует сосредоточиться на подготовке к на-
ступлению на юге, а не на боях в Артёмовске
(украинское название – Бахмут), сообщило
AgenceFrance-Presse со ссылкой на высокопо-
ставленного чиновника в администрации прези-
дента США Джо Байдена.

Как считает представитель администрации
США, “чем дольше будут продолжаться бои, тем
больше ситуация будет складываться в пользу
России, обладающей большими артиллерий-
скими ресурсами и численным преимуществом”.

Он полагает, что Киеву было бы выгодно вы-
вести военнослужащих из региона и направить
их на переоснащение и обучение под руковод-
ством США для того, чтобы сформировать “хо-
рошо вооружённые подразделения, способные
начать наступление на юге”.

Чиновник отметил, что на Украину “уже по-
ступает оружие для наступления”». 

Тут, конечно, большой вопрос к нашим «вели-
ким полководцам» – а почему, собственно, до
сих пор на стороне противника ещё что-то сво-
бодно поставляется по железной дороге и по
морю? Чего ждём-то? Возможно, имеется жёст-
кий договорняк и совместный гешефт – и по
зерну, и по аммиаку, и по транзиту газа и нефти
и разного прочего, включая наркоту? 

Ну ладно, вернёмся к танчикам. Противник
явно и недвусмысленно готовится к весеннему
наступлению, ну а у нас сопли жуют, то есть
ничего не делают, чтобы это наступление как ми-
нимум попробовать сорвать, нарушив поставки
вооружений.

А ведь как лихо начинали – с Каспия и вообще
отовсюду ракетами пуляли, а результат какой?
Свет у Кличко выключили? А ещё? Размазывание
ракет и мопедов тонким слоем по месту и во
времени все усилия по нанесению сводят почти
в ноль, за исключением страданий населения и
возникновения мобилизирующего эффекта.
Таков был план? Гарантированная трансформа-
ция  Украины в антиРоссию? Порушить совет-
ские экспортные контракты, начать перестройку
инфраструктуры Украины на западный лад? Под
переселение 30 млн русин из США, как говорила
Хилари?

А супостаты в потёмках и ракеты, и прочую
«зброю», и даже танки НАТОвские как постав-
ляли, так и поставляют?

«ВСУ создают новые воинские подразделе-
ния под возможные поставки натовских танков,
заявил в интервью телекомпании CNN коман-
дующий объединённых сил ВСУ Сергей Наев».
(Раньше всех. Ну почти).

По результатам генеральского бездействия
уточняем лозунг «Россию невозможно победить
в бою!». Уточнили и вот что получилось:«Россию
невозможно победить в бою без внутреннего
предательства верхушки!».* Предательство вер-
хушки имело место при Горбачёве и при Ель-
цине, почему бы ему не случиться и теперь?
Даже пчёлы начинают что-то подозревать:

«Заявление советника в администрации пре-
зидента США Джона Кирби, где тот заявляет о
причислении в США группы «Вагнера» к «между-
народным преступным организациям, против
которых вводятся санкции» появилось аккурат
после слов Пригожина о большом количестве

предателей в администрации президента РФ,
ждущих победы Америки.

То есть когда “Вагнер” укрощал укрорейх, он
был ещё не ОПГ, или не совсем ОПГ, а вот когда
тронул американскую креатуру в российсих ко-
ридорах власти, сразу  оказался в глазах янки
исчадием ада.

Ну что ж, по крайней мере понятно, где у
дракона болевая точка и кто является его по-
следней и главной надеждой, за счёт чего и с
помощью кого англосаксы собираются побе-
дить Россию…**». (МИР Михаила Онуфриенко).

«Президент Украины Владимир Зеленский
обсуждал покушение на основателя ЧВК “Ваг-
нер” Евгения Пригожина с директором Цент-
рального разведывательного управления США
Уильямом Бёрнсом во время визита последнего
в Киев на прошлой неделе, сообщил ТАСС пред-
седатель движения “Мы вместе с Россией” Вла-
димир Рогов». (ТАСС).

Теперь опять про танки. На Украине мосты в
основном держат до 40 тонн, есть до 60-ти, но их
мало, а по 80 тонн и более – ОЧЕНЬ МАЛО. Не-
сущая способность грунтов не позволяет натов-
ским танкам свободно колесить по Европейской
части СССР, особенно в распутицу, только посуху
или в морозы, и то не везде, даже по грунтовкам.
Натовские машины – это больше для обороны,
ибо бронированы под эту задачу и короткого
броска по трассам, где есть мосты грузоподъём-
ностью свыше 60 тонн. Это, кстати, была одна из
пассивных защитных концепций от агрессии
НАТО в СССР, и как одно из следствий этого –
отказ от производства тяжёлых танков в СССР.

Так вот, Леопард-2 старых модификаций от
А1 до А5  весят 50-59,5 т, но поздние модифика-
ции А5 могут с дополнительной бронёй и спец-
оборудованием весить 62-63 тонны,  Вот и весь
«большой танковый секрет НАТО». Основная
строевая модификация А6 – уже под 65-68 тонн
и более, а А7 – самая новая – весит более 72
тонн (Абрамсы 65-68 и более, Челленджеры 2 –
68-72 и более). Из чего следует очевидный
вывод: массово поставлять на Украину новые за-
падные танки не имеет особого смысла. Иное
дело поставлять их, чтобы собрать кулак, при-
крытый с воздуха вертолётами или штурмови-
ками на двух-трёх трассах в направлении Крыма,
азовского побережья и, может, вообще Москвы,
чтоб сбить заслоны и проложить дорогу колёс-
ным бронесилам. Отсюда и приоритет в постав-
ках колёсной бронетехники (быстрый прорыв и
манёвр по трассам и тылам, видимо, чтобы до-
мчать за 4-5 часов до цели). Вот и возмущаются
поляки отказом немцев от массовых поставок
Леопардов, им-то танки не для баловства нужны,
а,  видимо, для похода на Москву:

Полякам уже и ништяки обещаны за активное
участие в операции:

«США отдадут Западную Украину Польше в
обмен на погашение долгов Киева – сообщает NDP.

По мнению автора материала, США могут
пойти на такой шаг, если Польша возьмёт на
себя финансовые расходы украинского прави-
тельства, задолжавшего 150 миллиардов долла-
ров за оружие и другую финансовую помощь».
(Канал Глобальная перезагрузка).

Всё как обычно: враги готовятся, договорняк
идёт по плану, гешефт лепится, армянская стра-
ховка платится, задатки выдаются, а наши гене-
ралы не верят данным разведки и глазам своим,
и по традиции – бездействуют. Генералы «ждут
команды», которой не будет отдано никогда. Уве-
рена в этом, ибо имеется большое подозрение
на договорняк, где ЧВК ВСУ и ЧВК ВС РФ под
чутким руководством Лондон Сити/Израиля/Ца-
хала, как и его приданные силы, мочат советских
граждан всеми доступными способами.

Кстати, помимо танков Украина скоро полу-
чит и ЗРК Пэтриот – сложнее будет прекратить
или притормозить поставки оружия:

«Вашингтон совершает дорогостоящую
ошибку, поставляя ЗРК Patriot Украине, написал
в статье для Military  офицер армии США Джефф
Ламер.

По его мнению, Украина не готова к исполь-
зованию подобной “сложной и высокотехноло-
гической” военной техники, изучение которой
занимает у американских военных месяцы. Он
также отметил, что поставки ЗРК Patriot “не из-
менят присущую Украине уязвимость в воздухе”.

“Нестыковка слишком уж большая. И настой-
чивость со стороны Вашингтона, несмотря на
эту реальность, ошибочна, за это придётся до-
рого заплатить”, – резюмировал Ламер».

Вопрос в свете активной подготовки к весен-
нему наступлению в следующем: а не приведёт
ли поражение России, например, в Крыму/Юге к
полному и окончательному «сносу нынешнего
царя» и его ближайшего окружения? Ведь оче-
видно, что сам Пучхе не мешает Западу ослаб-
лять Россию. Он вообще никому не мешает.
Снесут его или оставят – только по финансовым
причинам, скорее всего снесут. Но подготовка
Западом сноса Верховного главнокомандую-
щего, а возможно, сразу трёх Верховых главноко-
мандующих (Россия/Украина/США) – это только
часть плана. В следующем материале расскажу
про сакральный план и британские интересы.

*Ещё раз напомним читателям, что главной
причиной жесточайших поражений Красной
Армии явилось именно такое предательство.
(Здесь и далее прим. ред.)

**Это было понятно и даже очевидно как ми-
нимум с 1991 года. А знающим опытным людям
– с 1953-го.

ЗА «ТАНЧИКАМИ» СКРЫЛИ СУТЬ ПРОИСХОДЯЩЕГО
Татьяна ВОЛКОВАОкончание. Начало на 2 стр.
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Комитет Госдумы по семье во главе с одиоз-
ным автором ряда, мягко говоря, спорных
инициатив Ниной Останиной одобрил

опасный антисемейный законопроект прави-
тельства Мишустина, предусматривающий усы-
новление и опеку родственниками детей только
после социально-психологического обследова-
ния и обоснованного заключения органа опеки,
а также экспертизы всех проживающих с детьми
лиц старше 10 лет. И это во время войны, когда
есть опасность того, что многие дети останутся
сиротам – а Мишустин с Останиной хотят ослож-
нить устройство детей в родственные семьи, ви-
димо, заботясь о насыщения рынка професси-
ональных приёмных семей, т.е. торговли деть-
ми. Цинизма ситуации придаёт то, что антисе-
мейные силы одновременно блокируют приня-
тие просемейного законопроекта «10 сена-
торов», который с июля лежит в парламенте без
движения. Родительское сообщество указывает
на значительные риски для родных усыновите-
лей (в перспективе – и для кровных родителей)
в случае принятия документа и предлагает всем
неравнодушным гражданам обращаться к депу-
татам для его блокировки.

ПФЗ №232772-8 «О внесении изменений в
отдельные законодательные акты РФ по вопро-
сам защиты прав детей» был одобрен Комите-
том по семье во главе с Н.А. Останиной 
18 января и вынесен на первое чтение 24 января
и тогда же был принят. Комитет по госстроитель-
ству ювенала Павла Крашенинникова тут как тут
– в роли «соисполнителя», одобряющего кон-
цепцию законопроекта.

Что же в нём опасного для семей и детей?
Повторимся немного и расскажем ещё раз суть,
которую сообщали два с лишним месяца. Зако-
нопроектом кардинально усложняются условия
для лиц, желающих усыновить ребёнка или взять
его под опеку, в том числе для близких родствен-
ников, и создаётся почва для раскрутки бизнеса
психологов и прочих «специалистов» по «профи-
лактическому» вмешательству в семьи, их со-
провождению и обследованию.

Документ вводит обязательное социально-
психологическое обследование лиц, желающих

принять на воспитание в свою семью ребёнка и
проживающих совместно с ними лиц, включая
детей старше 10 лет. Никаких исключений для
родственников, в том числе близких, нет. Это за-
ключение «независимого» психолога может быть
и отрицательным – в таком случае путь к приня-
тию ребёнка будет закрыт.

Проводят обследование некие «специалисты в
области воспитания» или даже юристы, не состоя-
щие с органами опеки в трудовых отношениях. То
есть личная информация будет растекаться по
«специалистам», не имеющим никакого отношения
к органам опеки, которые вообще-то призваны за-
ниматься устройством детей, утративших попече-
ние родителей. Это, кроме прочего, признак
продолжающегося вымещения госструктур из
сферы реализации госфункций.

Согласно проекту, социально-психологиче-
ское обследование проводится в целях опреде-
ления наличия у граждан мотивации, «опыта
воспитания и иных КОМПЕТЕНЦИЙ», необходи-
мых для принятия ребёнка в семью. Формули-
ровки могут привести к тому, что люди, у которых
нет своих детей (например, по здоровью), как
«не имеющие опыта воспитания», заведомо
будут выкидываться из числа кандидатов на при-
нятие ребёнка.

В российских традициях для создания семьи
важны, прежде всего, любовь, самопожертвова-
ние. В навязываемой законопроектом идеоло-
гии, взятой, по существу, из форсайт-проекта
«Детство-2030», «семья» – это профессиональ-
ная сфера, для создания которой нужны некие
«компетенции». Такой подход нам ментально
чужд и представляет собой реальную угрозу ин-
ституту традиционной семьи. На сегодня в Се-
мейном кодексе слово «компетенции» в
отношении родителей или лиц, принимаю-
щих ребёнка в семью, не встречается. На-
помним, согласно форсайт-проекту, вроде как
отменённому в России, тестирование родителей
(с последующим внедрением сертификатов на
право иметь и воспитывать детей) должно стать
нормой. Складывается впечатление, что обсуж-
даемый ПФЗ выстраивает путь к этому те-
стированию, для начала – в отношении

случаев принятия детей в семью, причём
даже родными людьми.

Лицу, желающему принять на воспитание ре-
бёнка, по результатам психобследования могут
выдаваться рекомендации о получении педагоги-
ческих, социально-психологических услуг. По-
нятно, что невыполнение этих рекомендаций
повлечёт неблагоприятные последствия. С учётом
того, что организации заинтересованы в работе
(деньгах), очевидно, что потоку рекомендаций не
будет конца. Как это сегодня происходит в запад-
ных странах, в которых родители, лишившиеся
детей по надуманным основаниям и желающие их
вернуть, должны многократно проходить различ-
ные курсы и тестирования, чтобы доказать свои
«компетенции».

Авторы законопроекта предусматривают
обязательность прохождения спецподго-
товки близкими родственниками (бабушки,
дедушки, братья, сёстры), желающими при-
нять ребёнка в семью (так называемая школа
приёмных родителей), от которой на сегодня
они освобождены, а также «возможность» такой
подготовки для любых лиц, совместно проживаю-
щих с этими родственниками, включая детей (!) от
10 лет. Причём эту подготовку могут вести различ-
ные организации, которые заинтересованы в том,
чтобы давать многочисленные отрицательные за-
ключения родственникам (по коррупционным и
т.п. причинам).

Законопроект предусматривает осуществле-
ние «сопровождения» опекунов по решению ор-
ганов опеки, то есть беспрепятственное
вторжение в частную жизнь опекунских семей,
даже в случаях устройства внука (потерявшего
родителей) под опеку к собственной бабушке, с
которой он жил с детства. Работу по «сопровож-
дению» семей могут осуществлять различные
«организации», включая ювенальные НКО. Чем
больше клиентов, тем прибыльней будет сопро-
вождение семей. На Западе, к примеру, в рамках
подобного сопровождения родителям указы-
вают, где должен стоять велосипед, где лежать
книги и т.п., а в случае уклонения от реализации
желаний «сопроводителей», следуют жесточай-
шие санкции по разрыву с детьми.

Но и это ещё не всё. По законопроекту «со-
провождение» может продолжаться даже в
случае отстранения опекуна от обязанно-
стей. Причём ни о каком согласии бывшего опе-
куна речи не идёт. Кроме того, если сейчас
только орган опеки осуществляет проверку
условий жизни подопечных, то законопроект
предусматривает наделение надзиратель-
ными функциями любых «иных специали-
стов» организаций, которым орган опеки
передаст свои полномочия. В ходе проведе-
ния проверки возможно назначение «социально-
психологического обследования ребёнка».

Как сказано в финансово-экономическом об-
основании к законопроекту, его реализация по-
требует выделения более 803 млн рублей в год.
При этом из Пояснительной записки к ПФЗ сле-
дует, что его актуальность обусловлена при-
мерно 1% (!!!) случаев возврата детей,
принятых в семьи (причём лишь часть из этого
одного процента является усыновителями, опе-
кунами). То есть обоснование документа выгля-
дит надуманно, а создание посредством него
условий для раскрутки «психологического» биз-
неса вокруг устройства детей в семьи, очевидно.

Мы присоединяемся к выводам родительской
общественности, в частности, Общественного
уполномоченного по защите семьи: ПФЗ
№232772-8 концептуально несостоятелен, имеет
высокие коррупционные риски, откровенно про-
тиворечит недавнему указу президента «Об утвер-
ждении Основ государственной политики по
сохранению и укреплению традиционных россий-
ских духовно-нравственных ценностей», а также
является опасным «окном Овертона» для внедре-
ния сертификатов на родительство, о чём давно
мечтают трансформаторы традиционного челове-
ческого общества. К сожалению, в тяжёлый для
страны момент, когда на линии фронта решается
судьба России и будущее нашего народа, вместо
реальной поддержки семейных ценностей (в виде
ПФЗ «10 сенаторов», защищающего семьи от
ювенального беспредела), определённым силам
во власти очень хочется перечёркивать светлые
начинания и внедрять деструктив. Призываем
граждан не молчать, а активно проявлять свою

волю – даже после прохождения первого чтения
есть ещё минимум месяц для влияния на ситуа-
цию. Образец обращения к депутатам за отклоне-
ние ПФЗ публикуем ниже.

РИА КАТЮША
ПИШЕМ:
Володину В.В., Останиной Н.А., П.В. Краше-

нинникову https://priemnaya.duma.gov.ru/ru/mes-
sage/index.php

Требуем снять с рассмотрения антисемей-
ный ПФЗ №232772-8 «О внесении изменений в
отдельные законодательные акты Российской
Федерации по вопросам защиты прав детей»!

Аргументы берите наши, излагайте своими
словами.

Коротко так: законопроект создаёт суще-
ственные препятствия для устройства детей,
оставшихся без попечения родителей в семьи
даже самых близких родственников, обязывает
бабушек, дедушек и других близких родственни-
ков проходить специальное обучение для приня-
тия ребёнка в семью (даже если ребёнок всю
жизнь жил с бабушкой/дедушкой), создаёт усло-
вия для раскрутки бизнеса психологов и прочих
заинтересованных лиц на вмешательстве в част-
ную жизнь семей для их «обследования», «со-
провождения».

Также пишем Володину В.В. в ТГ.
Также пишем В.И. Матвиенко http://pisma.co-

uncil.gov.ru/ :
Уважаемая Валентина Ивановна! Просим

принять меры для снятия с рассмотрения анти-
семейного ПФЗ №232772-8 «О внесении изме-
нений в отдельные законодательные акты
Российской Федерации по вопросам защиты
прав детей»!

Родительская общественность негодует по
поводу того, что в условиях СВО у нас на скоро-
сти принимаются антисемейные и антинарод-
ные проекты и при этом агрессивно тормозится
просемейный долгожданный ПФЗ «10 сенато-
ров», подготовленный под руководством 
Е.М. Мизулиной при участии родительских орга-
низаций. Просим принять меру к его скорей-
шему принятию.

ÂÐÅÄÈÒÅËÜÑÊÀß ÈÍÈÖÈÀÒÈÂÀ ÏÐÀÂÈÒÅËÜÑÒÂÀ

ВЫЗОВЫ ЭПОХИ 
И ГОСУДАРСТВЕННЫЙ

БЮДЖЕТ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ

Данную статью прошу считать продол-
жением статьи «Много ли государства в
экономике России?» (ПГ №51, 2022 г.).

Опираясь на открытые данные Рос-
стата, я пришёл к выводу, который был
для меня шокирующим: государства в
экономике России ничтожно мало. Осо-
бенно в ключевых секторах.

Доля государства в уставных капита-
лах всех компаний и организаций добы-
вающей промышленности в 2021 году
составила всего 0,5%. В обрабатываю-
щей промышленности этот показатель
4,2%. Во всей российской промышлен-
ности в собственности федеральной
власти, субъектов РФ и муниципальных
властей на сегодняшний день осталось
не более тысячи предприятий. В прода-
жах всех компаний и организаций, дей-
ствующих в обрабатывающей промы-
шленности России, на те, которые при-
надлежат государству, приходится ни-
чтожная доля в 2,3% (данные на 2020
год). Для сравнения: доля частных ком-
паний (российский капитал) составила
64,9%; доля компаний с иностранным и
смешанным (российский + иностранный
капитал) – 25,0%; доля прочих компаний
и организаций (муниципальная собст-
венность и проч.) – 7,8%.

Приведённые цифры не имеют
ничего общего с тем, что слышишь день
и ночь от либеральных экономистов.

Участие государства в экономике
выражается не только в том, что в его
собственности (полной или частичной)
находятся предприятия, производящие
товары и услуги. Более значимым яв-
ляется участие государства в перерас-
пределении общественного продукта с
помощью бюджета.

Итак, много или мало обществен-
ного продукта российское государство
перераспределяет с помощью своего
бюджета?

Предлагаю сопоставить показатели
финансовой деятельности РФ и других
государств. Согласно Всемирной книге
фактов ЦРУ (CIA World Factbook), в 2020
году Российская Федерация по величине
государственных расходов занимала 14-
е место в мире после Испании и перед
Нидерландами. Государственные рас-
ходы России были оценены в 270,1 млрд
долл., или 1,8% государственных расхо-
дов всех стран мира.

Для сравнения: на первые четыре
страны в рейтинге ЦРУ пришлась почти
половина всех государственных расхо-
дов в мире. Это США (20,6%), Китай
(16,2%), Япония (7,1%), Германия (5,8%).
По величине государственных расходов
Россия в 2020 г. отставала от США более
чем на порядок, от Китая – почти на по-
рядок. Картинка не просто интересная,
она очень тревожная. Хотя назвать её
точной нельзя: авторы рейтинга госу-
дарственные расходы стран мира, изна-

чально выраженные в национальных ва-
лютах, приводят к единому долларовому
знаменателю. Здесь могут быть, мягко
говоря, значительные неточности (или
сознательные подтасовки).

Обычно для международных сопо-
ставлений государственных расходов
используется показатель величины рас-
ходов государственного бюджета по от-
ношению к валовому внутреннему
продукту (ВВП) данной страны. Такие
международные организации как Все-
мирный банк, Международный валютный
фонд (МВФ), Организация экономиче-
ского сотрудничества и развития (ОЭСР)
и другие такие данные собирают воедино
и публикуют сводные таблицы, ранжируя
страны по относительному уровню бюд-
жетных расходов.

Давайте посмотрим на международ-
ную панораму «Относительный уровень
бюджетных расходов отдельных стран»,
составляемую Всемирным банком. Нахо-
дим в ней Россию и читаем: «По этому
показателю Всемирный банк предостав-
ляет данные о России за период с 1988
по 2021 год. Среднее значение для Рос-
сии в течение этого периода составило
18,06 процента при минимуме в размере
13,86 процента в 1992 г. и максимуме в
размере 21,07 процента в 1997 г.». В
этом столетии, по данным ВБ, макси-
мальное значения показателя было за-
фиксировано в 2020 году – 20,03%.

Поскольку не по всем странам есть
данные за 2021 год, то для сравнения с
Россией приведу значения относитель-
ного уровня бюджетных расходов по
ряду европейских стран за 2020 год (%):

Швеция – 26.73; Норвегия – 26.55;
Нидерланды – 25.95; Франция – 25.07;
Бельгия – 24.70; Дания – 24.66; Финлян-
дия – 24.29; Греция – 22.77; Черногория
– 22.60; Германия – 22.41; Великобрита-
ния – 22.22. В целом по еврозоне отно-
сительный уровень госрасходов соста-
вил 22.55%. То есть у России показатель
был заметно ниже, чем у многих евро-
пейских стран.

А за пределами Европы картина
очень пёстрая. У каких-то стран показа-
тель выше российского, у каких-то
ниже. Так, у Саудовской Аравии он в
2020 году равнялся 28,86%, а у Индоне-
зии – 9,55%, у Китая – 17,13%, у Индии
– 12,09%. А вот показатели по экономи-
чески развитым странам за пределами
США (%): Канада – 22,65; Япония –
21,03; Австралия – 20,86; США – 14,73.

Такая мировая панорама создаёт
очень даже неплохой фон для России:
относительный уровень её государст-
венных расходов даже выше, чем у пер-
вых двух экономик мира – США и Китая.
Российский показатель в 2020 году был
выше среднего по миру, который оцени-
вался Всемирным банком в 17,5%.

Однако есть одно серьёзное «но» в
этих сопоставлениях. Они учитывают
лишь расходы основного бюджета госу-
дарства. Применительно к России это
федеральный бюджет РФ. Только прак-

тически повсюду бюджетная система
состоит не только из национального
(общегосударственного) бюджета, но и
из бюджетов административных единиц
(земель, провинций, штатов и др.). При-
менительно к России это бюджеты
субъектов Российской Федерации. А
ниже есть бюджеты городов, муниципа-
литетов и проч. Наконец, следует учиты-
вать расходы из разного рода фондов,
которые хотя и называются «внебюд-
жетными», но входят в состав бюджет-
ной системы государства. И суммарно
все эти расходы принято называть рас-
ходами консолидированного бюджета.
Так, в 2021 году расходы консолидиро-
ванного бюджета РФ составили 47.073
млрд руб. и включали в себя расходы
(млрд руб.): федерального бюджета –
24.762; консолидированных бюджетов
субъектов Российской Федерации –
16.886; государственных внебюджетных
фондов федерального уровня – 14.012;
внебюджетных фондов территориаль-
ного уровня – 2.811. И в 2021 году, и в
предыдущие годы величина консолиди-
рованного бюджета РФ была почти в
два раза больше величины федераль-
ного бюджета (как по расходам, так и по
доходам). В других странах – похожее
устройство бюджетных систем.

Если Всемирный банк даёт картину по
расходам основных (национальных) бюд-
жетов, то МВФ – по расходам консолиди-
рованных бюджетов. По данным на 2020
год, доля государственных расходов (кон-
солидированный бюджет) Российской
Федерации в ВВП составила 38,78%. А
вот каковы были значения этого показа-
теля по некоторым другим странам (%):
США – 46,18; Китай – 36,98; Канада –
52,45; Австралия – 44,98; Япония – 46,57;
Германия – 51,09; Норвегия – 58,16; Гре-
ция – 58,19. Рекордсменом среди стран
«цивилизованного мира» оказалась
Франция с показателем 62,40%. Имеются
также страны, сильно отстающие по дан-
ному показателю. Например, у Гватемалы
– 15,72%; Гвинеи – 18,16%; Экваториаль-
ной Гвинеи – 19,45%.

В целом по относительному уровню
суммарных государственных расходов
(консолидированный бюджет) Россия
отстаёт от ведущих стран Запада.

С учётом сказанного можно утвер-
ждать: в Российской Федерации госу-
дарства в бюджетной сфере мало. И
сегодня это становится опасным, ибо го-
сударственный бюджет – важнейший ин-
струмент экономической мобилизации.
А нам такая мобилизация жизненно не-
обходима: Запад начал против России
необъявленную войну. То есть России
надо наращивать свой бюджетный по-
тенциал. К сожалению, принятый Госу-
дарственной Думой федеральный бюд-
жет на 2023 год и на период до 2025 года
свидетельствует о том, что наращивания
не происходит. Минфин ссылается на то,
что, мол, доходы федерального бюджета
отстают от расходов. 2022 год может
быть завершён с бюджетным дефицитом

в 2% ВВП. Дефициты бюджета заплани-
рованы и на последующие три года. В
Минфине говорят, что мол, снижается
налоговая база. Как она может сни-
жаться, если в 2022 году Россия будет
иметь рекордное за три десятилетия су-
ществования Российской Федерации
положительное сальдо платёжного ба-
ланса – примерно 250 млрд долл? Не аб-
сурд ли: бюджетный дефицит при
громадном профиците платёжного ба-
ланса. Этот профицит – гигантский ре-
сурс, за счёт которого можно почти
удвоить российский бюджет. Однако
этого не происходит. В условиях веду-
щейся с Западом необъявленной войны
денежные власти (Минфин и Центро-
банк) тихой сапой восстановили в РФ ва-
лютную либерализацию. Полученная от
экспорта энергоносителей валюта про-
ходит мимо казны и уходит в офшорные
юрисдикции. Так что если мы хотим про-
водить военно-экономическую мобили-
зацию, нам надо наращивать государ-
ственный бюджет – и федеральный, и
консолидированный, а это связано с ост-
рой необходимостью деофшоризации
российской экономики.

ГОСДОЛГ США УПЁРСЯ 
В ПОТОЛОК, ЭКОНОМИКА

ОПУСКАЕТСЯ НА ДНО
У США со времён Второй мировой

войны самый большой в мире госу-
дарственный долг, сейчас ещё и один из
самых высоких в мире показателей тем-
пов прироста такого долга. В 2000 году
величина госдолга равнялась 5,6 трлн
долл., а в начале октября 2022 года он
превысил 31 трлн долл.

Во времена Рейгана наблюдался рез-
кий скачок государственного долга (с 834
млрд долл. в 1980 до 1525 млрд долл. в
1986 г.), что заставило конгресс принять
в 1985 году закон о сбалансированном
бюджете и контроле за дефицитом в
чрезвычайных условиях (Акт Грэмма –
Рудмана – Холлингса). Закон предусмат-
ривал ежегодные меры по уменьшению
дефицита и достижению сбалансирован-
ного бюджета к 1991 году. Потом этот
срок несколько раз продлевался, но ус-
пеха не было. Бюджет с профицитом уда-
лось сверстать лишь в 1998-2001 гг.,
затем всё вернулось на круги своя. И вла-
сти США стали прибегать к последнему
средству обороны – установлению ли-
мита государственного долга.

Потолок госдолга впервые был уста-
новлен на законодательном уровне в
1917 году. Потолочные ограничения не
позволяют американскому Минфину вы-
пускать новые гособлигации для финан-
сирования деятельности правительства.
По данным Министерства финансов
США, потолок госдолга с 1960 по 2021
год повышался или пересматривался 78
раз. Каждый раз повышение потолка спа-
сало США от дефолта.

Последний, 79-й раз потолок гос-
долга был повышен в декабре 2021 года
на 2,5 трлн долл. до отметки в 31,4 трлн

долл. Последний федеральный бюджет
США (на 2023 финансовый год) был
свёрстан, как всегда, с дефицитом (665
млрд долл.). Ещё задолго до окончания
2023 финансового года (он кончается 30
сентября 2023 г.) лимит долга будет ис-
черпан, что может осложнить, воз-
можно, заблокировать необходимые
бюджетные расходы.

Министр финансов Джанет Йеллен
даже назвала роковую дату исчерпания
лимита долга 19 января. Так оно и про-
изошло. 20 января она заявила, что ро-
ковая дата наступила, и сообщила, что
министерство финансов приступает к
применению экстраординарных мер. В
частности, на период с 19 января по 5
июня ведомство приостанавливает от-
числения в виде специальных казначей-
ских обязательств в два социальных
фонда, которые обслуживают бюджет-
ников: Фонд гражданской службы по
пенсиям и нетрудоспособностям, а
также Фонд медицинских льгот пенсио-
неров почтовой службы.

Джанет Йеллен заверила, что при-
остановка не затронет выплаты бенефи-
циарам фондов. Министерство рассчиты-
вает полностью возместить недополучен-
ные упомянутыми фондами средства
после очередного повышения потолка
госдолга. Эксперты говорят, что у Мин-
фина есть определённый резерв (при-
мерно 400 млрд долл.), которым он может
маневрировать до лета нынешнего года
(перенаправление текущих бюджетных
поступлений с пополнения упомянутых
выше двух фондов на покрытие расходов
по основным статьям бюджета).

В ХХ веке повышение лимита было
рутинной процедурой, но сейчас этот во-
прос всё чаще становился поводом для
политического противостояния. Одна из
наиболее острых ситуаций произошла в
2011 году, когда 16 мая министр финан-
сов США Тимоти Гайтнер уведомил кон-
гресс, что государственный долг страны
достиг установленного законом уровня.
15 июля того же года президент Барак
Обама заявил, что если к утру 16 июля
Конгресс не увеличит лимит госдолга,
США могут объявить технический де-
фолт. 2 августа за 12 часов до возмож-
ного объявления дефолта Сенат США
всё-таки проголосовал за увеличение
госдолга на 2,1 триллиона долларов – до
16,4 триллиона, а президент успел под-
писать принятый закон. В тот же самый
день, 2 августа 2011 года началось раз-
мещение новых государственных обли-
гаций США на несколько сот миллиардов
долларов. Подвешенная ситуация про-
должалась два с половиной месяца, она
привела к резкому усилению нестабиль-
ности финансовых рынков. Например,
резко возросла цена на золото как более
надёжный объект инвестиций, чем казна-
чейские бумаги США. На фоне проблем с
госдолгом и ростом дефицита госбюд-
жета кредитный рейтинг США был впер-
вые понижен S&P с максимального «ААА»
до «АА+» с прогнозом «негативный».

На этот раз часть республиканцев
(партия обладает большинством в палате
представителей, а демократы контроли-
руют сенат) настаивает на сокращении
федеральных расходов, что может озна-
чать угрозу для финансирования про-
грамм социального обеспечения. Экспер-
ты ожидают, что быстрого повышения по-
толка не предвидится. В ближайшие не-
дели неизбежно усиление распрей между
«синими» (демократы) и «красными» (рес-
публиканцы). Не исключается повторение
драматического сценария 2011 года.

Американский бюджет и американ-
ское финансовое ведомство входят в
зону турбулентности, пребывание в ко-
торой может продолжаться до полугода.
А некоторые эксперты утверждают, что
Минфин со старым потолком долга смо-
жет продержаться до осени. Американ-
цам не впервой наблюдать споры между
демократами и республиканцами по во-
просу госдолга. Однако никто не сомне-
вается, что, хотя война нервов между
республиканцами и демократами будет
изнурительной, дефолта в последний
момент удастся избежать. Однако есть
отягчающее обстоятельство. «Турбу-
лентность», вызванная проблемой дол-
гового потолка, накладывается на фак-
тически уже начавшуюся экономическую
рецессию. Её можно было бы сдержать,
смягчить дополнительными бюджет-
ными расходами в духе рецептов Джона
Кейнса – даже ценой увеличения дефи-
цита федерального бюджета и наращива-
ния долга. Так было и в годы Великой
рецессии 1930-х годов, и в годы Второй
мировой войны, и в послевоенные деся-
тилетия. В середине финансового года
могли приниматься поправки к федераль-
ному закону о государственном бюджете,
легализующие дополнительные расходы.
Также автоматом повышался потолок госу-
дарственного долга и осуществлялись до-
полнительные эмиссии казначейских
облигаций. Однако сегодня такой меха-
низм реагирования на кризис не работает.
Прежний потолок долга, который будет со-
храняться около полугода, не даёт никаких
шансов на увеличение бюджетной под-
держки входящей в рецессию экономики.
«Потолок госдолга внезапно стал серьёз-
ной угрозой оптимистичному взгляду на то,
что мы [США] сможем избежать рецессии
в этом году», – написал главный экономист
Moody’s Analytics Марк Занди.

Думаю, большинство свежих эконо-
мических прогнозов по США будут со
знаком «минус». А небольшая группа экс-
пертов (таких, как Кэтрин Остин Фиттс)
считает, что хозяева денег (главные ак-
ционеры ФРС США) заинтересованы в
том, чтобы кризис состоялся и был мак-
симально глубоким. Если версия верна,
можно с уверенностью утверждать, что и
демократы, и республиканцы будут мак-
симально тянуть время с повышением
долгового потолка.

В.Ю. КАТАСОНОВ
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Раздвоение России продолжается. Не-
смотря на сотни заявлений о “привержен-
ности традиционным ценностям”, либе-

ральное книжное лобби, сформированное в
позднем СССР из самых ярых адептов Запада и
“прогрессивной” молодой поросли феминисток
и педерастов, продолжает заниматься тем, чем
занималось всегда. В данном случае они выло-
жили на книжные полки “шедевр” – “Секспро-
свет для детей от 5 до 8 лет. Интерактивная книга
о теле, чувствах и отношениях”, где не только по-
казали дошкольникам половые акты, но и рас-
сказали о мастурбации, извращениях и “прочих
важных вещах”. Правда, что такое хорошо и
плохо и что такое семья, любовь не рассказали,
ибо это “устаревшие и спорные” понятия. Да и
вообще, животным, в которых хотят превратить
наших детей, они не нужны. Общественный
уполномоченный по защите семьи (ОУЗС) уже
отправил заявление  в прокуратуру. Весь про-
шлый год можно смело назвать годом “раздвое-

ния России”. С одной стороны, сотни тысяч пар-
ней пошли в смертельный бой. С другой, вечные
“жесты доброй воли”, запрет трогать логистику
Украины, щенячья радость от слов “переговоры”
наверху сильно подрывают боевой дух и осмыс-
ление войны. Ради чего мы воюем? Что значит
Победа для России, если наш флаг не планируют
вывешивать над Киевом?

То же раздвоение прошло и внутри. С одной
стороны, по стране наблюдался подъём патрио-
тизма. Президент, возвестивший о защите
наших ценностей, получил поддержку народа,
были приняты законы, защищающие детей от
извращенцев. С другой, принятые законы были
просто проигнорированы и детей как развра-
щали по ТВ, в сети, через книги, так и продол-
жают это делать.

Пока мы всем миром пытались заставить
“книжное лобби” убрать с полок “Лето в пионер-
ском галстуке», 7 июля 2022 года в Москве, в
книжном магазине «Пархоменко», а 22 октября

2022 года – в Тюмени, ул. 8 Марта, 2, к. 1 состоя-
лись презентации книги “Секспросвет для детей
от 5 до 8 лет. Интерактивная книга о теле, чувствах
и отношениях” некой Дарьи Рахманиновой.

Собственно, сама постановка вопроса о
“секспросвете” для детей, которые ещё не на-
учились читать и только начинают изучать мир,
мягко говоря, спорная. Прежде стоило бы объ-
яснить детям, что такое хорошо и что такое
плохо, привить правила и нормы поведения в об-
ществе, рассказать про любовь и семью, а уж
затем про “это”.

Но как объяснила читателям феминистка и “ку-
раторка” Александра Жернова, “это сексистский
подход” к проблеме. И вообще, как показало дан-
ное обсуждение,  все эти наши “добро и зло”, “хо-
рошо и плохо”, а тем более нравственность – это
“оценочные суждения” и понятия устаревшие. По-
тому, видимо, для детей необязательные. Вот по-
казать картинку полового акта пятилетнему или
рассказать про вуайеризм и прочие извращения
– это нормально. А про добро и зло, любовь, в
конце концов, – это не нужно.

Правда, на любые попытки “наезда” авторки
и кураторки тут же отвечают: “Этой интерактив-
ной книжной мы помогаем начать разговор на
темы, связанные с телом, чувствами и отноше-

ниями на основе рекомендаций от ЮНЕСКО,
врачей и психологов”.

Для понимания, секспросветом, равно как и
продвижением педерастии и добровольной
кастрации под маркой смены пола,  ЮНЕСКО за-
нимается давно, а последние.10 лет – вообще их
главная тема.

Учитывая, что боевые феминистки решили
серьёзно взяться за “воспитание” наших детей,
специалисты ОУЗС обратились в прокуратуру с
заявлением об изъятии данного “шедевра” из
книжных магазинов.

Сложно сказать, будет ли обращение успеш-
ным, ибо наш чиновник до сих пор млеет перед
импортными словами и “международными орга-
низациями”, даже когда те поддерживают убий-
ство его сограждан. Зато на обращения
сограждан он привык смотреть свысока. Мол,
дремучий народец.

Даже поднявшись против “Лета в пионер-
ском галстуке”, люди добились его изъятия с
полок и… переезда на Яндекс.Музыка.

“В приложении можно без проблем прослу-
шать рецензии на роман о далеко не платониче-
ской связи вожатого Володи и пионера Юрки и
интервью с его авторками. До сих пор висит и
целая серия ЛГБТ-подкастов: некий Михаил Су-

стин, завёрнутый в радужное полотнище, вкрад-
чивым голосом рассказывает об однополой
любви в Древней Греции и посвящает нас в ис-
торию трансгендерности, а также делится увле-
кательной историей из жизни под названием
«Мой худший секс».

И если вы думаете, что платформа хотя бы со-
блюдает возрастные ограничения на такой свое-
образный контент, я спешу вас разочаровать. Моя
дочь младшего школьного возраста в целях экс-
перимента запросила у Алисы данный подкаст, и
та с радостью его включила. При этом на запросы
включить песни модных нынче исполнителей она
зачастую отвечает довольно строго: «Эта музыка
не предназначена для детских ушей»”, – расска-
зала автор канала Нравственница. 

Выходит, что для народа у нас традиционные
ценности, семья, “нет западному разврату”, а чуть
копни дальше, у чиновников продолжаются игры
в феминизм, “продвижение актуальной повестки”
и прочие “важные мировые тенденции”. Вот
только ничего хорошего в таком раздвоении нет.
Чем дальше будет отрыв “элиты” и их любимцев
от людей, тем меньше шансов удержаться от ре-
волюций с вывешиванием “прогрессивных кура-
торок” обоих полов на фонарях.

РИА КАТЮША
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ОБРАЗОВАНИЕ ЛИ?

(Окончание. Начало в №5)
Хотите ли предупредить преступления? 

Сделайте, чтоб просвещение 
распространилось между людьми.

Екатерина II

Неприкрытое уклонение от процесса воспитания
школы, органов власти с перекладыванием на роди-
телей, семью. Тут уместно вспомнить – в социалисти-

ческой системе воспитания детей школа и семья были
едины в этом вопросе: государство делегировало, давало
право воспитывать своих чад, причём и методом физиче-
ского воздействия. «Не оставляй юноши без наказания:
если накажешь его розгою, он не умрёт; Ты накажешь его
розгою и спасёшь душу его от преисподней». (притчи
23:13,14). Тут же утверждается, что любящий отец сечёт не-
разумного сына своего. 

Этими заповедями руководствовались в библейские
(тёмные) времена, не отвергли и при социализме – и древ-
ние (необразованные) и образованные советские люди
знали – для сбережения потомков (генофонда) родитель-
ская суровость была лучшим средством и методом сбере-
гать будущее. Моя матушка, не имея ни одного класса
школьного образования, всего лишь дважды отстегала
меня, тем и сберегла от «сетей обжорства и разврата». За
что благодарен я ей. Мне же, в свою очередь, имеющему за
плечами военное училище, сына тоже довелось стегать, но
никто не обвинил меня в насилии, я «спас душу его»; будучи
уже сам давно отцом, сын не считает, что я был жесток.
Представить тогда: «ребёнок поссорился с мамой (папой),
хлопнул дверью и ушёл из дому», – ну просто невозможно.
Уходы детей из дома, конечно же, были как исключения, но
единство требований не давало почвы для конфликтов с
детьми. В СССР подростковой преступности не было. Для
неё просто не было почвы. 

Для чего же потребовалось срочно, без промедления ре-
формировать школу, «отличавшуюся глубокой укоренён-
ностью в традиционную культуру»? Задуматься об этом,
значит понимать, что кому-то это было выгодно. Западный
мир снял «железный занавес», если быть точным – открыл
шлюзы, через которые хлынули все ценности их мира, только
фальшивые. Мы избавились от «оков» нравственности.
Всплеск абортов среди несовершеннолетних, длящийся до
сих пор. Россия (на тот момент ещё Россия) стала криминаль-
ной. Так почему бы не быть «всплеска» подросткововой пре-
ступности, если она изначально заложена в планах
младореформаторов, ломавших страну через колено?

Сегодня сфера образования – главное поле противо-
борства. Завоевателям важно «обработать» подрастающее
поколение. В телефонном разговоре с Ю. Барановым, по-
чувствовав, что мои аргументы никоим образом не дей-
ствуют, мне вдруг вспомнилось: «Юрий Алексеевич, но ведь
Вы должны знать высказывание Бисмарка, что войны выиг-
рывают не генералы, а школьный учитель». О ЕГЭ он, ко-
нечно, знает, первая их (власти) забота, но что это средство
перспективной дебилизации и культурно-психологической
примитивизации подрастающего поколения, председатель
горСовета МГО может и знает, но никогда вслух не признает. 

О Болонской декларации – документе подписанном ми-
нистром образования РФ от имени правительства тоже дол-
жен знать – направлена на переориентацию образования с
системного на мозаичное (фрагментарное, отрывочное, не-
полное, не формирующее вообще мировоззрения), уста-
новление практически неприемлемого образовательного
барьера между элитой и массой. 

Да, уже 30 лет калечат детские неокрепшие души по
новым образовательным стандартам. Но они не знают
этого. А в городе «Торжественно подведены итоги 29-го го-
родского конкурса профессионального мастерства «Педа-
гог года – 2022»». («Контакт» №92, 1декабря 2022 г.) Да и на
полосе «Контакта»: «Образовательная система и современ-
ные стандарты» – интервью начальника управления образо-
ванием МГО С.Н. Ненилина. Подумал я, стоит ли
воспроизводить пафос его отчёта, тут у него «успехи и до-
стижения». Будь иначе, его бы и не держали. Но уж поверьте
– всё та же терминологическая мистификация, вносящая
сложности в понятийный аппарат и затуманивающая суще-
ство рассматриваемой проблемы. Если бы расшифровать
всё это для родителей, то вряд ли бы это их обрадовало.
Кое-какие утверждения Нилина я всё же приведу: «Роль учи-
теля – сопровождение учащегося в мире знаний, гибрид-
ное, смешанное обучение. (Вы слышали когда-нибудь о
подобном?) Это поколение с клиповым сознанием». Во-
обще не оставляет сомнения, что образование должно пе-
рейти в досуговый формат.» («Контакт» №72, 22.09.2022 г.)
Вряд ли стоит поздравлять родителей со «стандартами»,
кои их чадам несут деградацию.

Да, я знаю эту публику… с их интеллектом равным интел-
лекту Н. Хвалевко. А её интеллект я разглядел во время не
столь продолжительной совместной работы – интеллект
улитки. Образование есть – образованности нет. Потому и
востребована оказалась в системе, где не просвещение, до-
стоинство и честь нужны, а холопская готовность выполнить

установки новоявленных хозяев. Заданный стандарт опре-
делил форму, а содержание породило «Новую генерацию
учителей… современные «тьюторы» – навигаторы, обучен-
ные в соответствии с установками прозападных стратегов
– иноагентов из каких-нибудь ВШЭ или Сбербанка (у него
даже программа была специальная – «Учитель для Рос-
сии»), не сильно отличающиеся по своему уровню развития
и жизненному опыту от своих воспитанников». (Андрей Цы-
ганов, «Разговоры о важном». ПГ №38, 20.09.2022 г.). По-
чему и «расширенное совещание, с участием с
представителей» в «Контакте» озаглавлено: «Подросткам
нужны наставники». То есть тьюторы – навигаторы. («Кон-
такт» №88, 17.10.2022 г.) Здесь же упоминание о новой про-
грамме для школ: «Разговоры о важном». 

Мне на память приходят (прямо – таки ввинчиваются)
строки: «В пошлой лени усыпляющий …будь ты проклят, рас-
тлевающий, пошлый опыт – ум глупцов!». Пора бы задуматься
– что мы вообще приобрели в результате «реформ»? Рост
подростковой преступности выглядит просто шалостью по
сравнению с кровавыми расстрелами в школах. С мрачной
регулярностью повторяются эти события. Казань, гимназия
№175, 11 мая 2021 года (9 погибших и 24 раненых); Пермский
госуниверситет, 20 сентября 2021года (6 погибших и более 20
раненых); в ижевской школе №88 убиты 17 человек в 2022
году. Не перечисляя ранее произошедшие трагедии, стоит
понять их причины – они не только в нездоровом поведении
случайных маньяков. Когда случайность повторяется с перио-
дичностью в несколько месяцев – это уже закономерность.
Общество, в коем культивируется успех любой ценой, конку-
ренция, культ силы, в конечном счёте, война всех против всех,
порождает рост психических расстройств, который отмечают
как ООН, так и российские исследователи. Тут два полюса: не-
устроенность жизни миллионов и сознательная ликвидация
всех систем, обеспечивающих всеобщее благополучие; цель
– беззаботное процветание «элиты». 

Ю. Баранов всё равно со мной не согласится, даже если
я приведу десятки доказательств от экспертов, исследова-
телей. Но факты, говорят, вещь упрямая. Вот я и упрямо во-
прошаю: что за общество вы построили, господа
буржуазные реформаторы, разрушители социализма, де-
коммунизаторы, когда достоинство бессмертного духа че-
ловеческого исчезло, взамен – отсутствие всякой разумной
мысли, деформированной в эмоции, примитивизм, живот-
ное отношение к жизни? 

Итак, что надо понять из рассмотрения данной про-
блемы (видеть то, что перед глазами). Российская Федера-
ция – не совсем суверенное новообразование, коль
школьное образование отдано на «баланс» потенциальных
врагов. Болонский процесс и ЕГЭ добивают российское об-
разование, идиотизируя и дибилизируя подрастающее по-
коление. Собственную систему школьного образования (и
воспитания!), лучшую в мире, целенаправленно ликвидиро-
вали собственные правители. В установившейся системе
культура (Культура!), духовно-нравственное воспитание
остаются за рамками буржуазной системы образования,
чтобы не сформировалась личность. Механизмы рыночной
социально-экономической модели рост интеллекта и обра-
зованности общества не стимулируют. 

Честным людям пора понять (увидеть) – не только в ми-
ровой истории, но в нашей российской никогда руководство
с таким вожделением не уничтожало собственную страну.
Они учились в советской школе, но предали страну, коей
обязаны собственным развитием. Э. Наббиулина, и А. Куд-
рин были советскими гражданами… стали иноагентами,
встроенные в российскую государственность, работаю-
щими на разрушение российской экономики. И чью волю
выполняют нынче эти «слуги народа»? 

Нужны ли морально устойчивые, самостоятельно мысля-
щие, не мирящиеся с установившимся социальным нера-
венством с болтовнёй о равном доступе ко всем
социальным благам, завоёванным нашими дедами и от-
цами? Но таковых уже не просматриваются. Почему Россия
программно и институционально принимает систему обра-
зования по образцу Запада, которая одурманивает и демо-
рализует детей и молодёжь? Ответ прост – это выполнение
воли и плана забугорных хозяев. Потому мракобесие и не-
вежество – это последнее прибежище современного капи-
тализма. Это не дефект современного общества, а его
естественный компонент. Без него современный рынок су-
ществовать не может. Оглуплёнными массами управлять
проще. Достигается всё посредством тотальной дебилиза-
ции. Практический опыт позволяет мне утверждать: невеже-
ство жизнестойко и агрессивно.

Кто из журналистов, декларируя тезис о «формировании
основных моральных качеств и неискажённое к ним отноше-
ние, ранняя социализация, позитивное отношение к людям и
миру…» не обмолвился (никогда!) и словом о том, что «в
стране нет не только идеологии, но и, что гораздо опаснее,
общепринятой национальной идеи, и даже само понятие тра-
диционных духовно-нравственных ценностей нормативно не
закреплено. Заложниками идеологического вакуума в голо-
вах взрослых могут стать дети». (Андрей Цыганов)

Не менее опасно и то, что нет и идеологии созидания и
правды. «Неистовая и дикая ложь, бешено разгоняющаяся
в чудовищных объёмах в психопатизированных социальных
сетях и подкрепляющая исступлённую ярость бесноватых и
беспамятных изумков на месте когда-то высокоразвитого
общества, исполинской индустрии, могучей науки, – разве
это не потусторонне?». (Андреас-Алекс Кальтенберг)

А что же есть? Есть вездесущая, всеохватывающая про-
паганда. Если бы объяснять значение всего сказанного «го-
ворящими головами», то от половины заблуждений, уж
точно, можно было избавить сбитых с толку официальной
пропагандой людей. Ведь за всей феерией «достижений»
пропаганда утверждает буржуазный образ жизни, при этом
насущные, удручающие и обжигающие проблемы затушё-
ваны бесконечной (и бессмысленной) чередой шоу-раз-
влечений, всевозможных конкурсов, на которых выбирают
лучших красоток, лучших отцов и «профессиональных педа-
гогов», фестивалей, «чемпионатов» ползунков (может ли что
быть бесполезнее и глупее?). Но горожане (в данном случае
родители) абстрагированы от существующих проблем, уво-
дятся в область бесплодных дискуссий (так называемых об-
щегородских родительских собраний), схоластического
словоблудия, методологического хаоса. 

Наконец, культура: культура создаётся господствую-
щими классами и носит классовый характер. Здесь подмену
массовый обыватель просто не улавливает – культура же!
Но по форме и содержанию – актуальное искусство, впечат-
ляющее своей антиэстетикой, вторжением в запретные
темы. Всё можно! Шоу-развлечения в форме шутовства-
хохмачества – плоско, пусто и абсурдно; попса, клип – уко-
рачивают мысль, рэп негативно влияет на мозг, это знают
все во всём мире. Скотская реклама, вульгаризация всего
обыденного, «романтизация преступного образа жизни и
негативный образ сотрудника правоохранительных орга-
нов» (и это пропаганда!) – весь набор отвратительного ан-
тиэстетизма, действующего себе помаленьку, выматывает
взрослого, отключает остатки здравого смысла у подростка,
блокирует элементарную порядочность у бизнесмена.
Какое сознание у подростка, что не расстаётся с наушни-
ками, вынимающими у него мозг? Клиповое, конечно, и Сер-
гей Ненилин утверждает это со знанием дела. Другой
«досуг» им просто недоступен. 

«В каждой стране пропаганда контролируется госу-
дарством и представляет собой то, что нравится госу-
дарству. А что нравится государству, так это ваша
готовность совершить убийство, когда вам прикажут».
(Бертран Рассел, англ. философ-логик). Формула, не под-
лежащая сомнению. 

Как не быть преступности, детской, подростковой в част-
ности, когда всё направлено на расчеловечивание человека,
на нравственное разнуздание и поругание его духовной
природы. Гуманисты-прогрессисты с ухватками мародёров
трещали, захлёбываясь: быть раскрепощённым-амбициоз-
ным – это круто, хранить целомудрие – несовременно, лич-
ный успех и собственное благополучие любой ценой –
престижно, вплоть до звериного индивидуализма. Из
школьных программ была изъята русская, советская клас-
сика, формировавшая основы нравственности и научного
мировоззрения, но вводилось сексуальное просвещение. И
всё под маркой «добра и прогресса»! Это они, изумки, на-
саждая в школе запретные темы, ломали психику детей, за-
одно и души. Не для того ли сформирована «новая
генерация учителей», кои с улыбкой компрачикосов и «про-
фессиональным мастерством» выполняют свою роль, уро-
дуя не тела, а неокрепшие души? Не они ли, изумки,
присвоившие право быть вершителями судеб, на деле взра-
щивая и культивируя детскую, подростковую преступность
через школьное образование, вдруг «встревожились» её
всплеском, а перстом указуют – это они, родители не умеют,
давайте теперь «решать вместе». 

Комиссии по делам несовершеннолетних при исполко-
мах существовали и в наше время, но «защита прав» детей…
Помню, когда я, «повзрослев», решил похулиганить, то «мои
права» были защищены посредством серьёзного мне вну-
шения, после чего меня не тянуло «на взрослость». В чём за-
ключается «защита прав» преступившего не только
моральные, но и правовые нормы подростка сейчас, мне
представить трудно. В газете «Контакт» вижу, что 10 декабря
«День защиты прав человека» и «день прав животных». Что
касается моих прав, то статистика ООН (за 2018г.) моим по-
литическим правам отводит аж 159-е место в мире (что я
вполне ощутил). Тут же указано 1-е место в мире по количе-
ству самоубийств среди детей и подростков – опять же, под-
ростковая преступность просто шалость. Но хотел бы я
знать, в какие времена, в каком царстве-королевстве нару-
шались права коров, коз, овец, свиней, ну и собак-кошек? В
советской стране, общеизвестно, дети были привилегиро-
ванным сословием, но если в чадо вселялся бесёнок, кап-
риз-истерика, и его «изгнание» методом уговора-внушения
не действовало, применялся метод ремня (розги). Тупой
обыватель посчитает за жестокость, но народная мудрость
гласит – воспитывай дитя, пока оно поперёк лавки лежит.

Дети – и генофонд, и будущее страны, её строители и сози-
датели, и вырастить их разумным – первейшая задача ро-
дителей. Государство, заботясь о будущем, делегировало
функцию воспитания достойного человека и гражданина ро-
дителям, а любящему отцу христианская мораль не просто
разрешала, но и обязывала следить за «спасением души»
неразумного чада. Розга не форма жестокости, но величай-
шего милосердия, метод формирования бессмертного духа
человеческого, заключающегося в его разумности!

Но «прогрессисты-реформаторы» озаботились «о слезе ре-
бёнка» и ввели (придумали) «защиту его прав». Озаботились
даже тем, чтобы бездомным собакам дать приют и пропитание.
Под защитой животных подразумеваются, конечно же, собаки.
Коров и овец бездомных в принципе быть не может, а собака
всего лишь отвлекуха… В нормальном обществе (в нормаль-
ном, а не в идиотизированном), бродячих собак отлавливают и
усыпляют, чтоб люди не подвергались их нападениям. 

Отсортировав, предметно и обстоятельно разложив ин-
формацию, не забываю, что в нынешнем обществе состоя-
ние ума и сердца отличается социальным инфантилизмом
(вывод сделал по своему городу). Нужно пробуждать и спа-
сать людей вопреки их безволию. Для тех, у кого вакуум в
головах, стоит извечный вопрос: что делать, кому выгодно?
«За всеми политическими, нравственными, религиозными,
социальными фразами и обещаниями прячутся экономиче-
ские интересы тех или иных классов, которые нужно уметь
разглядеть». (В.И. Ленин) Ленинские выводы и теперь акту-
альны, написаны как будто для нынешнего момента. Ещё
Ильич предупреждал: «Никто не в силах нас погубить, ежели
мы сами себя не погубим». 

Буржуазная власть установила такие правила, при кото-
рых родители окажутся (практически всегда) в проигрыше.
Так будет и на этот раз – на общегородском родительском
собрании. Хотел бы ошибиться, но… сработают демагогия
и словоблудие должностных лиц. В деле профилактики под-
ростковой преступности «элите» нечего предложить, если
давно сломана система воспитания – она попросту не рабо-
тает. Пришло время (назрело!), когда ситуация выходит из
под контроля (школа не готовит Граждан), тут на «выручку»
и приходит: «Человек с раннего возраста формируется в
семье». Да, это верно, как верно и то, что уничтожение
нации начинается с детства. Что и осуществляется в не су-
веренной РФ блудливыми руками её демоправителей под
зорким оком спецслужб США. 

Народу, то есть нам всем, в стране ничего не принадле-
жит, страну мы всю без боя им отдали, детей своих мы им
отдали в плен. Вот в этом – «защита прав ребёнка» – и зало-
жен весь подлейший и циничный казус, не позволяющий
воспитать достойного человека, гражданина, воина и за-
щитника Отечества. 

Для власть имущих никакого развития и прогресса не
нужно, им достаточно имитировать развитие. Их беспокой-
ство по поводу возросшей подростковой преступности –
хитрый ход, чтобы обвинить родителей, «защитить права ре-
бёнка»; если кто из родителей позволит «вразумлять» нера-
зумное чадо самыми доходчивыми мерами, для того
действуют драконовские меры изымания детей из семьи.
Конфликт между родителями и детьми целенаправленно за-
ложен системой буржуазной власти, и он неразрешим. Чтоб
не было мира на русской земле! Это как раз то, что обязы-
вает родителей «Хранить детей от идолов».

Мне же остаётся… помню на память пророческие в
общем-то стихи Валерия Берсенёва о «высокой цели, как
морковке на удочке, ворьё понесло впереди хомута». И
приём этот до сих пор работает. 

По топкой дороге, по тряским колдобинам,
По детской крови, через липкую ложь.
Куда ты бредёшь, запряжённая Родина,
Родная опомнись, куда ты бредёшь? 

Именно в этой связи я задумываюсь: откуда такое легко-
верие, когда взрослые люди становятся недорослями? Как
это ни прискорбно, но время не лечит, история не учит.
Чтобы изменить мир, измениться должны мы сами – покон-
чить со всяким кретинизмом возможно лишь глядя откры-
тыми глазами на очевидные бредни властной «элиты»;
будем же критически мыслить, вскрывать очередные хитро-
сти, не дадим обманывать себя кому бы то ни было, какими
бы красивыми словами он ни прикрывался. Обман всегда
рядится в исключительно целомудренные одежды и прихо-
дит под маской благонамеренности и бессребреничества,
на то он и обман. Он не вешает на шею табличку: «Наглая
ложь и инсинуации», он лишил бы себя шансов быть приня-
тым на веру. Так что приходится в очередной раз подтвер-
дить, что требуется постоянно держать ухо востро, как бы
ни хотелось во что-то поверить. 

«Посему, отвергнув ложь, говорите истину каждый
ближнему своему, потому что мы члены друг другу».
(Павл. Ефис. 4:25)

И.Н. СОЛОДОВЧЕНКО, 
Междуреченск

И СНОВА ОБ ОБРАЗОВАНИИ – ВОСПИТАНИИ

«ËÓ×ØÅÅ – ÄÅÒßÌ»



Прикрываясь «помощью Советам», 
англо-американские бомбардировщики 
создавали новый мировой порядок

78 лет назад англо-американская авиация в тече-
ние трёх дней, с 13 по 15 февраля 1945 года, фактиче-
ски уничтожила древний германский город Дрезден.
Он хотя и был сравним по размеру с другими большими
немецкими городами, но в отличие, например, от Эс-
сена, Гамбурга и других городов, подвергшихся тоталь-
ной бомбёжке, не имел каких-либо предприятий
тяжёлой промышленности. Зато по праву считался
одной из культурных столиц Германии, издавна славив-
шейся своими памятниками архитектуры, музеями и
театрами.

Ранее союзники не бомбили Дрезден, если не счи-
тать налёта 7 октября 1944 года, когда около 30 амери-
канских «Летающих крепостей» атаковали
промышленный район города, который рассматри-
вался в качестве запасной цели во время удара по за-
воду в Руланде. Тогда погибли 435 человек, в основном
рабочих, включая французов и бельгийцев, занятых на
небольших фабриках «Зейдель-Науман» и «Хартвиг-
Фогель». Понесли также большие потери команды из
военнопленных союзных армий, которых использовали
на работах сортировочной железнодорожной станции.

В начале Второй мировой войны в столице Саксо-
нии установили много тяжёлых зенитных батарей, но
так как город не подвергался бомбардировкам, подав-
ляющее большинство орудий перебросили в Рур и на
Восточный фронт. Кстати, нередко это были советские
85-мм зенитные пушки образца 1939 года, стволы ко-
торых рассверлили под германский калибр 88 мм. К се-
редине января 1945-го на месте всех зенитных орудий
в Дрездене оставались лишь бетонные площадки. Пол-
ная беззащитность мегаполиса стала важным аргумен-
том при выборе объекта бомбардировки.

2 февраля 1945 года Гитлер отдал приказ использо-
вать истребители ПВО воздушного флота «Райх»
только против наземных целей на Восточном фронте,
где части Красной Армии захватили плацдармы на за-
падном берегу Одера, или против скоплений войск
противника на его восточном берегу.

Британское и американское командование заранее
спланировало налёт на Дрезден – операцию «Удар
грома» – как массовое убийство мирных жителей.
Город было решено подвергнуть «гамбургской обра-
ботке». То есть поступить с ним так же, как в 1943 году
с Гамбургом: сначала фугасными бомбами сорвать
крыши и выбить окна; после этого забросать кварталы
зажигательными бомбами, которые подожгут дома и
взовьют вихри раскалённых искр, через разбитые
крыши и окна бушующее пламя охватит стропила, ме-
бель, полы, ковры, занавески. Затем опять применить
фугасные бомбы, чтобы расширять зону возгорания и
отпугивать пожарных.

Вся эта иезуитская программа была осуществлена
в Дрездене целиком и полностью.

«Когда в конце налёта мы прибыли в район цели,
было видно, что город обречён», – вспоминал пилот
«Ланкастера» из 3-й авиагруппы, который был повреж-
дён зенитным огнём над Хемницем и задержался. Он
должен был подойти к Дрездену за пять минут до окон-
чания атаки, но теперь опаздывал на десять минут. На-
верное, это был последний появившийся над
саксонской столицей бомбардировщик.

«По моему мнению, море огня покрывало площадь
размером примерно 40 квадратных миль. От этой печи
внизу поднимался жар, который ощущался в кабине
моего самолёта. Небо переливалось оттенками ярко-
красного и белого цветов, а свет внутри самолёта был

светом мрачного осеннего заката. Мы были настолько
поражены ужасом при виде этого чудовищного пла-
мени, что ещё долго в одиночестве летали над горо-
дом. Совершенно подавленные, представляя себе то,
что творилось внизу, мы повернули на обратный курс.
Ослепительно яркий свет этого холокоста был виден
за тридцать миль».

В общей сложности на Дрезден обрушилось
1477,7 тонны фугасных бомб, включая 529 «блокба-
стеров» по 1800 кг и один «блокбастер» весом 3600
кг, 1181,6 тонны зажигательных бомб. В отвлекающих
налётах 109 истребителей-бомбардировщиков «Мос-
кито» без потерь атаковали Магдебург, Бонн, Дор-
тмунд, Мисбург и Нюрнберг.

Утром 14 февраля Дрезден атаковали свыше 1300
американских бомбардировщиков Б-17 «Летающая
крепость» и Б-24 «Либерейтор». Любопытно, что не-
сколько десятков «Летающих крепостей» заблуди-
лись и по ошибке нанесли удар по Праге.

В Дрездене погибло свыше 40 тысяч мирных жи-
телей, из которых 28 736 были захоронены на клад-
бище Хейдельфридхоф.

В Дрездене были разрушены бесценные памят-
ники архитектуры. Среди них три дворца, старая ра-
туша, Цвингер, построенный Земпером, Новая
Художественная галерея, четыре музея, Домовая
церковь. Знаменитая на весь мир художественная га-
лерея под названием «Зелёные Своды», архитектур-
ный шедевр Шинкеля, Альбертинум с его бесценной
коллекцией скульптур и Академия художеств – также
сгорели дотла.

Для бомбардировки Дрездена у союзников был и
ещё серьёзный аргумент.

15 февраля военно-политическое руководство за-
падных союзников СССР получило из Москвы следую-
щее важное сообщение: «Три танковых корпуса
маршала Конева совершили глубокий прорыв в на-
правлении Дрездена и погнали впереди себя от 10 до
16 разбитых немецких дивизий. Число пленных растёт
с каждым часом, так как немецкие соединения вслед-
ствие своего истощения уже не способны к отходу и, с
другой стороны, отсутствие горючего парализует
транспортные колонны. Сегодня днём наши танковые
колонны находились в 80 километрах от Дрездена».

Советские танки имели шанс войти в Дрезден через
несколько часов.

Позже британцы будут утверждать, что разбомбить
Дрезден их просил Сталин на Ялтинской конференции.

Однако ни советский главковерх, ни иной крупный
военачальник Вооружённых сил СССР не обращался к
союзникам с подобной просьбой.

Американцы, в свою очередь, доказывали, что они-
де хотели помочь наступлению войск Красной Армии,
выведя из строя железнодорожный узел в Дрездене.
Но как раз железнодорожные пути и станции в городе
практически не пострадали.

После окончания Второй мировой американские и
британские политики неоднократно пытались свалить
вину за варварское уничтожение Дрездена на… Совет-
ский Союз. Например, 11 февраля 1953 года Госу-
дарственный департамент США сделал заявление, в
котором говорилось, что «разрушительная бомбарди-
ровка Дрездена произведена в ответ на просьбу Сове-
тов об оказании усиленной поддержки с воздуха и
была предварительно согласована с советским руко-
водством».

А в феврале 1955 года, в десятую годовщину бом-
бардировки Дрездена, английская газета «Манчестер
Гардиан» вспоминала эти налёты как операцию, «осу-
ществлённую британскими и американскими самолё-

тами вследствие настоятельной советской просьбы
атаковать этот важный центр коммуникаций».

На самом же деле британский премьер Уинстон
Черчилль предложил ВВС провести операцию «Удар
грома» во время работы Крымской конференции, про-
ходившей 4 11 февраля 1945 года. Глава правительства
его величества хотел запугать Сталина, разрушив
большой германский город. Увы, нелётная погода под-
вела британского лидера, и уничтожение Дрездена
произошло уже после окончания встречи в Ялте.

Стоит заметить, что и другие варварские бомбар-
дировки городов Германии западные союзники пыта-
лись объяснить помощью русским солдатам. Так, 3
февраля 1945 года Берлин пережил самый тяжёлый
воздушный налёт в войне. В этот день в плотно затяну-
том облаками небе над столицей Третьего рейха по-
явились 937 американских бомбардировщиков Б-17 и
Б-24, которых сопровождали 613 истребителей. За 53
минуты они сбросили на городские районы Темпель-
хоф, Шёнеберг, Кройцберг 2267 тонн бомб. При этом
36 бомбардировщиков и 9 истребителей были сбиты.

Это был первый дневной американский террори-
стический налёт на жилые кварталы Берлина в духе
ночных налётов англичан. Четыре квадратных кило-
метра площади было полностью разрушено, при
этом, по американским данным, погибло около 23
тысяч человек.

Причём американское командование объявило
своим лётчикам перед вылетом, что через Берлин 3
февраля проходит 6-я танковая армия СС, направляю-
щаяся из Арденн на Восточный фронт, и тем самым
ВВС Соединённых Штатов помогают русским. На
самом деле это было наглой ложью. 6-я танковая армия
из Арденн двинулась к озеру Балатон в Венгрии и даже
на 100 км не приближалась к Берлину. Тем не менее это
враньё за океаном повторяли и после войны.

Зато когда советское командование обращалось
с просьбами нанести бомбовые удары по герман-
ским кораблям и портам на побережье Прибалтики
и Восточной Пруссии, Лондон и Вашингтон от-
вечали отказом.

Бомбардировки Дрездена, Берлина и ряда других
городов Германии не имели серьёзного военного
значения и не смогли сломить дух немецкого народа,
на что рассчитывали британские и американские
стратеги. Об этом красноречиво свидетельствуют
данные опросов американскими и британскими офи-
церами захваченных в плен весной 1945 года воен-
нослужащих вермахта.

В действительности налёты на Дрезден и другие
германские города предназначались для шантажа пра-
вительства СССР и советского народа. Кроме того,
США с помощью тотальных бомбардировок Европы
планировали после войны сделать Германию, Фран-
цию, Италию своими клиентами.

К лету 1945 года во Франции и Италии главной по-
литической силой стали коммунисты. Они контролиро-
вали сотни партизанских отрядов, в составе которых
были десятки тысяч опытных бойцов, вооружённых
первоклассным трофейным оружием.

Не будь американского вмешательства в дела Ев-
ропы, во Франции и Италии пришли бы к власти
«левые» правительства, в которых как минимум поло-
вина министров были бы коммунистами. Не буду пред-
сказывать возможный ход событий, но вероятность
возникновения холодной войны с СССР в таком вари-
анте была бы близка к нулю.

США подмяли под себя Западную Европу, действуя
методом кнута и пряника. С одной стороны, разрушив
сотни городов в Германии, Франции, Италии, Австрии,
Югославии и других странах, а с другой, посулив 13
миллиардов долларов (130 млрд по курсу 2022 года) по
так называемому «плану Маршалла».

Александр ШИРОКОРАД

Ничто не ново под луною:
Что есть, то было, будет ввек.

И прежде кровь лилась рекою,
И прежде плакал человек…

Н.М. Карамзин 
«Опытная Соломонова мудрость,

или Выбранные мысли 
из Екклесиаста» (1797)

Один из мрачных юбилеев 2023
года – 90-летие прихода к власти
Гитлера. 30 января 1933 года он

вступил в должность рейхсканцлера Вей-
марской республики. Началась открытая
подготовка Германии (объявившей себя
Третьим рейхом) к большой войне.

Известный факт – Гитлера привели к
власти страны-победительницы в Пер-
вой мировой войне, прежде всего Анг-
лия и США. Об этом свидетельствует то,
что ещё до прихода к власти Гитлера
экономику Германии уже начали накачи-
вать англо-саксонские банкиры и про-
мышленники. Однако, несмотря на
оживление экономики Веймарской рес-
публики, она не сумела избежать эконо-
мического кризиса, который в 1929 году
накрыл весь западный мир. Промыш-
ленное производство в период 1929-
1933 гг. рухнуло на 40 процентов. И этот
кризис оказался подарком для Гитлера.
На волне растущего недовольства соци-
ально-экономическим положением он
сумел прорваться к власти, объявив
себя выразителем интересов трудового
народа.

Затем, придя к власти, фюрер сде-
лал разворот в сторону крупного капи-
тала. Во внешнеэкономической сфере
Третьего рейха можно отметить три
главных момента, связанные с прихо-
дом к власти Гитлера.

Во-первых, приток англосаксонского
капитала в Германию продолжился и
даже увеличился по сравнению с 1920-
ми годами.

Во-вторых, Гитлер принял решение
о полном прекращении выплат Герма-

нией репараций; оно полностью выпол-
нялось, причём без каких-либо проте-
стов со стороны стран-победительниц.

В-третьих, фюрер также объявил о
прекращении выполнения Третьим рей-
хом обязательств по внешнему долгу.

Остановлюсь на последнем.
Некоторые внешние долги, которые

Германия имела на начало 1933 года, об-
разовались в результате получения ею
кредитов и займов ещё в довоенное
время. В 1924 году Вашингтоном был
принят план Дауэса, который деклариро-
вал цель скорейшего экономического
восстановления Германии. В 1924-1929
гг. Германия получила в рамках указан-
ного плана займов и кредитов от англо-
саксов на 4 млрд долл. (от США – на 2,5
млрд, от Великобритании – на 1,5 млрд
долл.). Исходя из тогдашнего валютного
курса марки, указанная сумма кредитов и
займов может быть оценена в 16,8 млрд
марок. А общая задолженность Германии
к 1930 году возросла до 25 млрд марок
(Статья «Долги военные» //Энциклопедия
банковского дела и финансов. Под ред. Ч.
Вулфела. Пер. с англ. – М.: ЗАО «Изда-
тельский дом «Фёдоров»», 2000).

По официальным немецким данным,
сумма иностранной задолженности Гер-
мании составляла на февраль 1933 года
около 19 млрд марок. Подавляющая
часть всей внешней задолженности Гер-
мании приходилась на кредиторов из
США и Великобритании. Держателями
немецкого долга (в виде банковских кре-
дитов и облигаций немецкого казначей-
ства) были в первую очередь иностран-
ные банки, а также другие организации и,
кроме того, физические лица. Весь экс-
порт Германии в 1933 году составил 4,87
млрд марок. Следовательно, общая
внешняя задолженность Германии на
февраль 1933 года превышала годовой
экспорт почти в четыре раза!

Планы Дауэса и Юнга (второй план
пришёл на смену первого в 1930 году)

предусматривали существенные от-
срочки в погашении основных сумм
долга, да и по обслуживанию долгов
(т.е. выплате процентов) были серьёз-
ные послабления. За период 1924-1930
гг. выплаты Германии Соединённым
Штатам по долгам составили 449 млн
рейхсмарок. Эта сумма составила лишь
4,3% по отношению к сумме займов и
кредитов, поступивших в Германию из
США за тот же период времени.

Поскольку Гитлер и Третий рейх рас-
сматривались в качестве важной части
геополитического проекта Финансо-
вого интернационала, Запад предоста-
вил фашистской Германии режим
наибольшего благоприятствования в
сфере торговли, инвестиций, кредита,
репараций, долговых обязательств.

Гитлер начал открыто игнорировать
даже те льготные условия погашения
внешнего долга, которые предусматри-
вались планом Юнга. Германия регу-
лярно добивалась подписания соглаше-
ний с кредиторами об отсрочке выплат
по кредитам и займам, о реструктуриза-
ции долгов, а также конверсиях кратко-
срочных займов в долгосрочные. В
феврале 1933 года, буквально через не-
делю после прихода Гитлера к власти,
основные кредиторы Германии согласи-
лись подписать очередное соглашение
об отсрочке обслуживания и погашения
кредитов. Через год, в феврале 1934 г.
было подписано новое соглашение об
отсрочке.

Одновременно Гитлер активизиро-
вал поиск новых кредитов за границей.
Важную роль в этом сыграл банкир
Ялмар Шахт (в марте 1933 года он воз-
главил Рейхсбанк). В феврале 1933 г. он
убеждал поверенного в делах США в
Берлине, что фашистский режим «не
представляет никакой опасности для
американского бизнеса в Германии». В
мае 1933 г. в качестве эмиссара Гитлера
Шахт встретился с американским пре-

зидентом Франклином Рузвельтом, чле-
нами правительства США и представи-
телями Уолл-стрит. Америка выделила
Германии новые кредиты на сумму в 1
млрд долл. А в июне 1933 года во время
поездки в Лондон и встречи с директо-
ром Банка Англии Монтегю Норманом
Шахт добивается предоставления анг-
лийского займа в 2 млрд долл.

Берлин прекрасно понимал правила
игры, которые ему навязывали Вашинг-
тон и Лондон. 15 июня 1933 г. на между-
народной экономической конференции в
Лондоне германская делегация обнаро-
довала так называемый меморандум Гу-
генберга, названный по имени руково-
дителя делегации министра хозяйства
Германии. В составлении документа уча-
ствовали Шахт и Розенберг. С одной сто-
роны, меморандум был призван запугать
Европу и Америку опасностью больше-
визма, демонстрировал готовность Гер-
мании организовать «крестовый поход»
против Советов. С другой стороны, в ка-
честве платы за такую готовность он про-
сил возвращения своих колоний в
Африке и новых кредитов.

Самый решительный шаг в политике
«долговых уклонений» Третий рейх сде-
лал 14 июня 1934 года. Рейхсбанк (цент-
ральный банк Германии) объявил о
прекращении выплаты иностранных дол-
гов и процентов по ним. Вместо этого
кредиторы получали сертификаты, кото-
рые они могли превратить в облигации
трёхпроцентного займа со сроком пога-
шения 10 лет. В течение 1934 г. герман-
ский долг был сокращён на 97%. Только в
указанном году одностороннее решение
Берлина сэкономило Германии более од-
ного миллиарда марок.

Напомним, что после Декрета Сов-
наркома РСФСР от 21 января 1918 года
«Об аннулировании государственных
займов», согласно которому советское
государство отказывалось от выполне-
ния обязательств перед другими госу-

дарствами по кредитам и займам цар-
ского и временного правительств,
Запад немедленно установил торговую,
морскую и кредитную блокады Советов.
А затем началась военная интервенция.
Однако ничего подобного не произошло
в отношении Германии, объявившей то,
что сегодня называют «дефолтом по су-
веренным обязательствам». США и Анг-
лия как бы даже не заметили дерзкого
демарша Берлина, продолжая постав-
лять необходимые Германии товары и
открывая через дочерние компании в
этой стране производство оружия и во-
енной техники.

Полной развёрнутой картины долго-
вой позиции Германии накануне начала
Второй мировой войны нигде в откры-
тых источниках не давалось. Имеются
лишь некоторые общие цифры без рас-
шифровки их содержания, методики
расчётов. Так, в одном источнике назы-
вается величина внешнего долга Герма-
нии на сентябрь 1940 года в 14,8 млрд
марок. (Тимошина Т.М. Экономическая
история зарубежных стран. – М.: Юсти-
цинформ, 2006, с.309). Согласно дру-
гому источнику, за период 1932 – 1940
гг. внешний долг Германии сократился с
20 до 10 млрд рейхсмарок. Однако это
снижение произошло не в результате
добросовестных выплат со стороны Гер-
мании, а за счёт «реструктуризации»,
или банального одностороннего списа-
ния части внешнего долга.

Нелишне вспомнить, что на Ялтин-
ской и Потсдамской конференциях 1945
года обсуждались вопросы репараций,
которые должны были заплатить побе-
дителям Германия и её союзницы по ито-
гам Второй мировой войны. Западные
страны-победительницы (США, Велико-
британия и Франция) на этих конферен-
циях поднимали вопрос о том, что при
расчёте репараций для Германии не-
обходимо учитывать, что у Германии со-
храняется большой непокрытый долг по

репарациям времён Первой мировой
войны. И эти старые долги надо доба-
вить к новым репарационным требова-
ниям. Однако вопрос о непокрытых
долгах Германии по кредитам и займам
западные победители предпочли не за-
трагивать. Потому что тогда высветилась
бы неблаговидная роль этих западных
стран в подготовке Второй мировой
войны с помощью Германии и беснова-
того фюрера. Подробнее об этом можно
узнать в моей книге: «Россия в мире ре-
параций» (М.: «Кислород», 2015).

В заключение хотел бы отметить, что
сегодня Запад в своих отношениях с
Украиной очень похож на англосаксов
1920-1930-х годов в их отношениях с
Третьим рейхом. Тогда англосаксы на-
качивали Германию деньгами, и сейчас
США, их ближайшие союзники и МВФ
оказывают Киеву кредитную помощь в
размерах, совершенно несопоставимых
с его экономическими возможностями.

И тогда Третий рейх фактически объ-
явил дефолт по своим суверенным обя-
зательствам (в 1934 году), и сейчас
Киев уже многократно допускал уклоне-
ния от выполнения своих долговых обя-
зательств, которые следует однозначно
признать дефолтами.

И тогда англосаксонские покрови-
тели Гитлера не заметили дефолта
Третьего рейха, продолжая подпиты-
вать Германию капиталами и товарами,
и сейчас Вашингтон, Лондон и другие
покровители Зеленского продолжают
снабжать «Украинский рейх» деньгами,
оружием и боеприпасами.

А всё потому, что и тогда англосак-
сонским заговорщикам Адольф Гитлер
и Германия нужны были, чтобы уничто-
жить Россию, так и сегодня Владимир
Зеленский и Украина нужны современ-
ным продолжателям англосаксонского
заговора для уничтожения России.
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ДАЛЁКОЕ И БЛИЗКОЕ

Валентин КАТАСОНОВ

90 ЛЕТ НАЗАД К ВЛАСТИ В ГЕРМАНИИ ПРИШЁЛ ГИТЛЕР

Судьба генерала Потапова ка-
жется невероятной. После не-
мецкого плена он вернулся в

армию и продолжил расти по службе. И
причин на то было несколько. Потапов
смог не только потрепать врага ката-
строфическим летом 1941-го, но и му-
жественно держался в плену. Как он
воевал и что говорил на допросах? 

ОТТЯНУЛ 21 ДИВИЗИЮ
ВЕРМАХТА В БОЛОТА 

39-летний генерал Михаил Иванович
Потапов принял командование 5-й ар-
мией незадолго до начала Великой Оте-
чественной. Его Пятая армия закрывала
180-километровую полоску советской
границы в Волынской области. Под
ружьём у Потапова находились 70 тысяч
человек, что значительно меньше чис-
ленности наступавших немцев. 

На волынском направлении вермахт
собрал огромную группировку из 3 ар-
мейских и 3 моторизованных корпусов,
в общей сложности 21 дивизию. Даже по
самым грубым подсчётам, этот ударный
клин немецкого блицкрига насчитывал
более 200 000 человек! 

Тяжёлым летом 1941 года всем армиям
приходилось отступать. Вот только 5-я
армия Потапова отступила недалеко в
район Пинских болот, где стойко держа-
лась и даже контратаковала ещё 2 месяца. 

И сегодня полесские болота сла-
вятся своей непроходимостью, а 80 лет
назад один неудачный поворот немец-
кой техники мог похоронить её там на-
всегда. 

В августе 1941 года враг уже захватил
Смоленск и Новгород, осаждал Одессу и
оккупировал почти всю Левобережную
Украину. А в это время “болотная армия”
Михаила Ивановича Потапова герои-
чески держалась в районе Пинских болот,
угрожающе нависая над флангами групп
армий “Юг” и “Центр”. 

Самоотверженные бойцы 5-й ар-
мии сорвали наступление фельдмар-
шала фон Рундштедта на Киев и оття-
нули ещё больше танковых подразде-
лений Гудериана из Белоруссии. На-
ступление на Москву пришлось отло-
жить. Таяло драгоценное для немцев
время, но делать было нечего. Гитлер
в своих директивах трижды приказы-
вал уничтожить 5-ю армию Потапова! 

В середине августа 5-я смогла
отойти за Днепр, но скорого окружения
избежать, увы, не удалось. Уже 5 сен-
тября из 70-тысячной армии в строю
осталось лишь 4 тысячи бойцов. 

Все они либо погибнут, либо попадут
в плен в “киевском котле”. Сам коман-
дарм сражался до последнего, был
ранен и контужен, а после 21 сентября
оказался в плену.

НЕ ДРОГНУЛ В ПЛЕНУ 
И ОТКАЗАЛСЯ

СОТРУДНИЧАТЬ 
С ВЛАСОВЦАМИ 

Допрос генерала был впервые опуб-
ликован в “Военно-историческом жур-
нале” №2 в 1992 году – через 27 лет
после смерти Михаила Ивановича. Об-
ращает внимание то, с какой дотош-
ностью в документе описаны числен-
ность войск, техники, их расположение
до войны и на момент окружения киев-
ской группировки РККА в сентябре
1941 года. 

Но более интересно другое. По
части боевого духа и настроя совет-
ского народа Потапов явно обрисовал
печальную для немцев картину. По
словам генерала, народ поддерживает
Красную Армию и не верит в то, что
она будет отступать до Урала. А о за-
щитниках Родины генерал ответил ре-
шительно: 

“Смерть не пугает наших солдат, у
них есть цель – победить”. 

Дезертирство и паникёрство носят
единичный характер. Переломить дух
солдат не может и немецкая пропа-
ганда. Фашистские листовки Потапов
назвал “порой бездарными”, которые
не вызывают ничего, кроме смеха и ис-
пользуются “по назначению”. 

Показателен ответ Михаила Ивано-
вича и по поводу комиссаров, которые
в глазах немцев обязательно были
евреями, на листовках изображались
злодеями-узурпаторами. Отношение
между командирами и комиссарами то-
варищеское. Командиры стараются
поддерживать политработу в частях, а
комиссары помогают командиру, если
тот ранен в бою. 

Нет сомнений, что именно такой му-
жественный настрой и помог Михаилу
Потапову выдержать почти 4 года в
плену и не пойти на сделку с врагом.
Руководство страны после 1945 года
наверняка ознакомилось с протоко-
лами и отчётами о допросах генерала,
где немцы назвали его “русским нацио-
налистом”.

Сталин высоко оценил храбрость
Михаила Ивановича и на войне, и в
плену. Поэтому после возвращения в
СССР Потапов смог вернуться на
службу, получил звание генерал-лейте-
нанта и даже участвовал в испытании
атомной бомбы. 

Пусть командарм 5-й и его доблест-
ные бойцы не прошли триумфальным
маршем по Европе, без их подвига не-
возможно представить Победу. 

Былое и настоящее

НАМЁК СТАЛИНУ ÂÎÈÍÑÊÀß ÄÎÁËÅÑÒÜ
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Владимира Сергеевича 
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в Сталинградской битве.
Откликаемся на просьбу 

читателей.

Саша, к тому, что я сумбурно и
в спешке сказал тебе по те-
лефону перед Новым годом,

хочу добавить вот что.
Я помню наш первый краткий раз-

говор в декабре 90-го года на съезде
писателей России, что проходил в те-
атре Красной Армии. Мы, конечно,
знали тогда друг друга, но не были зна-
комы, никогда никак не соприкасались.
И вот после твоего выступления, в ко-
тором ты излагал идею примирение
«красных» и «белых», был объявлен пе-
рерыв, и я подошёл к тебе в проходе
между кресел в центре зала и спросил:
«Вы что же, хотите примирить тени Бу-
дённого и Шкуро?». Что ты ответил, до-
словно не помню, но что-то отрицал
или сказал, что я тебя не понял.

Я тогда, конечно, не мог предполо-
жить, что это одна из главных твоих идей
и ты будешь стоять на ней долгие после-
дующие годы вплоть до нынешнего
2013-го. Но дело-то в том, что никаких
«белых» и «красных» давным-давно нет.
В 91-93 годах произошло иное разделе-
ние народа: есть ограбленные труже-
ники-патриоты и есть грабители-
паразиты, ненавидящие и ограбленных,
и всю Россию. И никакое примирение
между ними, о чём взываешь дуэтом с
патриархом, которого ты хотел бы ви-
деть президентом, невозможно.

Я стараюсь вспомнить всё, где
Путин в чём-то уступил. И вот оно:

1. Сохранил музыку Александрова в
новом гимне.

2. На здании МИДа остался совет-
ский герб.

3. На здании Думы – и царский
герб, и советский.

4. Не на всех башнях Кремля двугла-
вые орлы заменили красные звёзды.

5. Отреставрировал, сохранил «Ра-
бочего и колхозницу» Мухиной.

Но это же всё естественная для кагэ-
бэшника операция прикрытия, чему его
учили ещё в молодости. И что это рядом
с фанерой на Мавзолее или с речами по
случаю Дня Победы, в которых не упоми-
нается ни одного имени творцов По-
беды, начиная с Верховного Главно-
командующего и всех его великих марша-
лов. И весь его патриотический трёп ни
что иное, как та же операция прикрытия.

За всю жизнь я не знал ни одного
человека, каждое слово речей и за-
явлений которого таким оглушитель-
ным благим матом голосило бы против
своего автора. Поскольку Путин
обильно является перед нами каждый
Божий день, то каждый Божий день мы
и слышим этот благой мат.

Взять хотя бы его совсем недавнее
заявление 2 февраля на торжествах,
посвящённых 70-летию великой Ста-

линградской Победы: «До тех пор, пока
мы будем с уважением относиться к
самим себе, к своей истории, к исто-
рической памяти, с любовью – к своей
родине, к своей культуре, Россия будет
непобедимой!».

Мысль-то правильная, но как она и
в целом и по частям соотносится пер-
сонально с оратором?

«Уважение к самим себе...» Да ведь
всего несколько дней тому назад страна
видела, как он, бросив все дела, с рос-
сийским паспортом в зубах помчался
сломя голову в Сочи, чтобы вручить его
заезжему лицедею-миллиардеру, где-то
кому-то намекнувшему, что он с целью
укрыться от высокого налога на богачей
в родной стране не прочь был бы обре-
сти бельгийское или российское граж-
данство вместе с его комическим
налогом на мироедов. И Путин обогнал
бельгийцев!.. Где тут уважение не только
к самому себе, но и к высокой государст-
венной должности, на которой случайно
оказался, а следовательно, и к Родине?
Кто же не видит и не понимает, что тут
глумление надо всем этим и ни что иное.

«Уважение к своей истории, к исто-
рической памяти...»

И это было сказано в великом го-
роде, который по прихоти малограмот-
ного злобного самодура Хрущёва как
раз и оказался жертвой неуважения к
истории, презрения к исторической па-
мяти народа. Люди разных поколений
уже давно ожидают, и просят, и требуют
во имя исторической правды вернуть
Сталинграду его прославленное во
всём мире имя. Ждали, просили, требо-
вали и на этот раз к 70-летию битвы.
Нет! В своей куцей речужке он, как все-
гда, не посмел даже упомянуть ни од-
ного из творцов Сталинградской
победы – ни Жукова и Василевского, ни
Воронова и Рокоссовского, ни Ватутина

и Ерёменко, ни Чуйкова и Шумилова, ни
Чуянова и сержанта Павлова... Да уж
хоть бы упомянул своего родителя Хру-
щёва, который хотя и удрал однажды на
левый берег Волги, но всё-таки был
членом Военного совета Сталинград-
ского фронта. О Сталине я уж не го-
ворю. При этом имени у всех
обитателей Кремля начинаются тря-
сучка и корчи.

Говорят, когда Путин распинался в
уважении к истории, к памяти, Мамаев
курган зашевелился. Это командарм-
62 Чуйков Василий Иванович и предсе-
датель городского Комитета обороны,
секретарь обкома Чуянов Алексей Се-
мёнович, похороненные в кургане, хо-
тели встать и пойти на митинг, чтобы
при всём честном народе разобраться
с оратором. Почему-то не удалось.
Ничего, в другой раз...

29 января, за три дня до праздника,
я получил СМСку от моего друга Юрия
Шумицкого из Белоруссии: «Владимир
Сергеевич! Только что по РТР посмот-
рел гнусную ложь о войне и Сталине –
документально-художественный
фильм «Сталинградская битва». Автор
– журналюга Сергей Пашков (не тот ли,
что был корреспондентом в Израиле?),
режиссёр Ирина Прокудина, продюсер
от ТВ – Владимир Соловьёв. Никакой
Сталинградской победы нет, а есть по-
бедоносное наступление гитлеровских
вояк, их доблестных генералов. А что у
нас? Злодей Сталин, заградотряды,
запуганные бойцы бегут сдаваться... А
Сталин загоняет детей, стариков и
женщин в Сталинград, чтобы они там
погибали... Мне впервые захотелось
воскресить маршала Чуйкова, героя
Сталинграда и дважды Героя Совет-
ского Союза, и вместе с его ребятами
уничтожить вражеское телевидение,
где засело это отродье человеческое.
Такое варево изготовить и разлить к
70-летию великой победы! Что вы,
русский солдат, на это скажете?».

Я ответил, что у меня желание уни-
чтожить наше ТВ возникало уже не
один раз, оно у меня давно и посто-
янно, ибо это действительно враже-
ское телевидение, во главе которого
стоят ученики Геббельса, враги народа
Эрнст, Добродеев (трудно поверить,
что это не псевдоним для того же при-
крытия). Они беспрепятственно де-
лают своё подлое дело в столице
родины под самым носом у Думы, пра-
вительства и президента, словно на
Унтер-ден-Линден. Так что, этот прези-
дент не знает, что такие фильмы
льются беспрерывным потоком на го-
ловы любимых сограждан? Или у него

нет власти вышибить из их теледотов
трёх названных мерзавцев? Смешно!
Они ему просто позарез нужны именно
для умерщвления исторической па-
мяти, для взращивания презрения к
родине. Такое у него задание.

Когда мы отмечали 60-летие По-
беды в Великой Отечественной войне,
Путин заявил: «Наш общий долг – бе-
речь и отстаивать историческую ис-
тину, защищать честь, достоинство,
доброе имя живых и павших героев!»
Ну, и как он отстаивал истину, кого за-
щитил за столько лет?

Но что там дальше в нынешней
речи? «Любовь к своему языку...» Его
собственная любовь выражается оби-
льными речениями такого рода, как
«мочить в сортире», «жевать сопли» и
т.п. А статьи и послания, которые ему
сочиняют советники и секретари вроде

Голиковой – там же слова живого нет!
Не продраться сквозь завалы иностран-
щины и технических терминов. Это об-
разцы ненависти к русскому языку.

«Любовь к своей культуре...» Тут уж
просто и не знаешь, какой сияющий
образец его любви лучше всего на-
звать. Но, пожалуй, всё-таки – его рас-
поряжение внедрить в школьную
программу, обрушить на беззащитные
головы школьников «Архипелаг ГУЛаг»,
самую лживую и грязную книгу русской
литературы. Она дымится и пузырится
клеветой на Советское время, на Вели-
кую Отечественную войну, на сам рус-
ский народ.

Да о каком патриотизме, о каком
государственном мышлении вообще
можно говорить, если ближайшие пу-
тинские сатрапы Алексей Миллер (Газ-
пром) и Игорь Сечин (Роснефть)
огребают по 62 с лишним миллиона
рублей в месяц. В месяц! То есть по 2
миллиона каждый день, включая вы-
ходные, праздники и дни траура. Пом-
ните траурные дни Беслана, траурные
дни «Норд-Оста», траурные дни Саяно-
Шушенской ГЭС? Сотни погибших, в
том числе детей. А им и в эти дни ни на
секунду не прерывался золотой поток.
Сейчас, когда я это пишу, в стране по-
лоумный новогодний отпуск в 10 дней.
Они где-то катаются на горных лыжах,
или режутся в карты, или пьянствуют,
но всё равно за эти дни их мошна по-
полнится на 20 млн.

Смотрю я на портрет Миллера. По
фамилии то ли немец, то ли еврей, но
фейс вроде русский. И хочется его
спросить: «Неужели ты, милый Алёша,
не понимаешь, как и Сечин, что все рус-
ские и нерусские люди страны мечтают,
чтобы и вы, и супруги ваши, и дети в

новом году подавились этими миллио-
нами?». Как, разумеется, и Герман Греф,
Михаил Кузовлёв, не говоря уж про Анд-
рея Костина, который огребает по 2,5
млн в день, т.е. по 100 тыс. в час, вклю-
чая сон и отправление других физиоло-
гических потребностей. И знающие
люди говорят, что это только по ведомо-
сти, а на самом деле гораздо больше.

И моя новогодняя мечта, Саша, не
должна их удивлять, ибо учились же
они когда-то в советской школе, и пре-
подаватель литературы наверняка же
говорил им, что бывают такие часы ис-
тории, когда из груди самых гуманных
и просвещённых сынов отечества
вдруг вырывается:

Самовластительный злодей!
Тебя, твой трон я ненавижу!
Твою погибель, смерть детей
С жестокой радостию вижу.

О каком патриотизме, Саша, речь, о
каком национальном достоинстве, если
для помянутых безнациональных теле-
боссов Эрнста, Добродеева и Кулисти-
кова новость №1 это беременность,
свадьба или развод какой-то зарубеж-
ной принцессы или актрисулечки. А вот
с благословения мамочки и папочки,
который обещал явиться на свадьбу с
подарочком, вышла, наконец, замуж
Ксюша Собчак. И это суют народу
именно как важнейшую новость дня!

О каком патриотизме, о каком воспи-
тании нравственности можно говорить,
если по телевидению в открытую показы-
вают случку членов одного профсоюза!

А сколько решений, назначений,
акций Путина не просто несуразных, ту-
поумных и лживых, но и оскорбительных
для народа! Чего только стоят никому не
ведомые Швыдкой и Сердюков, которых
он посадил на самые важные в стране
министерства. Мало того, что оба пол-
ные невежды в порученном деле, но ещё
и хамы, наглецы, к тому же первый –
лютый русофоб, второй – ворюга и баб-
ник. Помнишь письмо покойного Ача-
лова о том, как Сердюков в памятном
2010 году явился в одну воинскую часть,
которая своими силами боролась с лес-
ным пожаром, и всех там обматерил,
включая командира – Героя России?

А что как не оскорбление русского
народа, когда после трёх ельцинских
евреев по израильской шкале он на
пост премьера назначает четвёртым
Фрадкова, полноценного уже и по
нашей шкале и абсолютно невесо-
мого? А после пяти вице-премьеров,
иные из коих опять же евреи лишь по
израильской шкале (но там-то знают
этот вопрос лучше, чем у нас) и всю
жизнь прожили в России, он назначает
шестого – полноценного Дворковича,
обученного в Америке?

За все долгие годы он ни в чём не
уступил, не сдал ни одного из своих на-
значенцев. И вместе с Медведевым за-
щищает даже Сердюкова, история
которого всплыла, конечно же, вопреки
их воли, а в результате какой-то неведо-
мой нам пока подковёрной борьбы. И
все же понимают, что Сердюков только
мелкий негодяй, которому дали волю, а
главный ответчик тут сам Путин. Ника-
кая военная реформа немыслима без
прямого направляющего участия поли-
тического руководства страны.

Путин довольно сообразителен,
ловок, хитёр, но не умён и малограмо-
тен. Защищая Сердюкова, он первым и
главным достоинством армии, которую
мы теперь после сердюковских реформ
получили, назвал компактность. Одного
этого вполне достаточно, чтобы понять:
он ничего не смыслит в государствен-

ных делах и в назначении, в роли армии.
Компактность свойство очень желатель-
ное, например, для компьютера или те-
лефона, может быть, оно годится для
армии Голландии и Бельгии. Но Россия
– страна уж больно некомпактная, её
границы – десятки тысяч километров.

Есть все основания полагать, что
сразу после обыска на квартире его ми-
лашки, где он в это время находился,
Сердюков сразу направился к Путину
(так и было) и просто пригрозил ему,
что в случае суда раскроет его собст-
венную роль. Что тому оставалось де-
лать? Только защищать прохвоста.

И вот всё это зная – не можешь не
знать! – ты его превозносишь: Путин это
Сталин сегодня!.. Мне говорили, что ты
никогда не заглядываешь в отклики чита-
телей газеты на твои публикации. Не-
ужели никогда не надеешься встретить
умное суждение? Вот так и Путин плюёт
на все письма, просьбы, на коллектив-
ные обращения к нему и академиков, и
генералов, и лауреатов самых высоких
премий вплоть до Ленинской и Нобелев-
ской. Знай прёт себе заданной дорогой...

Так вот, некоторые читатели считают,
что ты просто спятил. И это не злобно,
не оскорбительно, наоборот, очень со-
чувственно, сожалея, подчёркивая своё
былое высокое уважение к тебе. И даже
находят благородную причину: свих-
нулся от переживаний за судьбу ро-
дины. Другие уверены: предал, как
предали Горбачёв, Ельцин и множество
других известных и безвестных. Не ми-
фический Протей, нет, нет, а просто дей-
ствительный и заурядный русский
оборотень, перебежчик, предатель, слу-
жащий предателю. Поспорь с этими чи-
тателями, разуверь их, докажи им, что
тобой движет только любовь к родине.

Владимир БУШИН
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Все суды установили – пленных польских
офицеров в Катынском лесу 
расстреляли немцы в 1941 году

Внашем мире бессовестных и продажных
уже и не знаешь, как отреагировать на то,
что в Чехии, оказывается, есть закон, за-

прещающий оспаривать утверждение о том, что
пленных польских офицеров на территории
СССР расстреляли по приказу советских руково-
дителей. И вот такое следствие этого закона:

«1 февраля в Праге состоится суд над Йозе-
фом Скалой и пражскими учёными, обвиняе-
мыми в том, что они поставили под сомнение
виновных в катынском расстреле.

31 октября 2022 года Томаш Хюбнер, едино-
личный судья Районного суда Праги 7, осудил Йо-
зефа Скала, известного марксистского интеллек-
туала и бывшего вице-президента Коммунисти-
ческой партии Богемии и Моравии (КПЧМ), а
также Владимира Капала и Юрая Вацлавика, ко-
торым всем троим предъявлено обвинение в
восьми месяцах лишения свободы по статье 405
Уголовного кодекса Чешской Республики за
оспаривание версии о Катынском расстреле
(убийстве тысяч польских военнопленных на тер-
ритории СССР, оккупированной вермахтом летом
1941 г.) советским руководителями (это автома-
тический перевод).

Издревле известен принцип установления
истинного состояния дела: «истина рождается в
споре», а точнее – в рассмотрении проблемы со
всех возможных сторон, как со стороны защит-
ников этой истины, так и со стороны противни-
ков. Но в настоящее время этот принцип
уничтожается бессовестными мерзавцами –
поиск истины всего лишь имитируется, по-
скольку одной из сторон чаще всего затыкается
рот. Либо ищущие истину вообще эту сторону не
слушают, как следует из приведённой цитаты в
деле Йозефа Скалы.

Пример – исследование холокоста евреев –
расстрела советских евреев немцами и коллабо-
рационистами с благословения сионистов на ок-
купированной территории СССР во время

Второй мировой войны. Сегодня европейских
исследователей этого преступления, не соглас-
ных с версией еврейских расистов, просто са-
жают в тюрьмы. Вот так и чешское «правосудие»
стремится повторить этот подвиг сионистов в
случае с «Катынским делом».

Немного о принципах судопроизводства.
При честных судьях реально осуществляется

поиск истины тем, что судьи обязаны слушать
обе стороны – и адвокатов, и прокуроров. Обес-
печивают такое честное рассмотрение дела два
способа ведения судебного процесса, две «пре-
зумпции». «Презумпция – предположение, кото-
рое считается истинным до тех пор, пока
ложность такого предположения не будет бес-
спорно доказана».

В настоящее время общепринят практически
во всех странах мира принцип «презумпции не-
виновности», когда суд принимает без доказа-
тельств утверждение подсудимого о том, что
подсудимый не совершал инкриминируемого
ему преступления. То есть при презумпции не-
виновности подсудимый не обязан доказывать
свою невиновность. При таком способе, обвини-
тель (прокурор) обязан бесспорно доказать суду
факт совершения подсудимым того, в чём его
обвиняют. При наличии реальных судей, а не
тупых мерзавцев, это надёжный способ неосу-
дить невиновного, но судебный процесс будет
длительным, а в приговоре будут указано только
то, в чём подсудимые ВИНОВНЫ.

И есть второй, малоизвестный даже нынеш-
ним юристам принцип судопроизводства – прин-
цип «презумпции виновности», когда суд
принимает без доказательства утверждения об-
винителей о том, что подсудимый совершил вме-
няемое ему преступное деяние, а подсудимые и
адвокаты опровергают эти обвинения. В этом слу-
чае сам судебный процесс будет короче за счёт
отсутствия необходимости тратить время суда на
выслушивание доказательств вины в случаях,
когда защита всё равно не способна их опроверг-
нуть, как это происходит при презумпции неви-
новности. Но в приговоре будут указано только то,
в чём подсудимые НЕВИНОВНЫ.

При всём при этом тут ключевое понятие –
«честный и умный суд», а не принцип презумп-
ции. При сволочах в судебных мантиях никакая
презумпция не будет работать.

Так вот, приговор по Катынскому преступле-
нию впервые был вынесен ещё в 1946 году Меж-
дународным военным трибуналом в Нюрнберге,
а этот Трибунал судил, исходя из принципа «пре-
зумпции виновности».

По Уставу Нюрнбергского Трибунала суд обя-
зан был руководствоваться этим принципом,
статья 21 Устава требовала от суда: «Трибунал
также будет принимать без доказательств офи-
циальные правительственные документы и до-
клады Объединённых Наций, включая акты и
документы комитетов, созданных в различных
союзных странах для расследования военных
преступлений, протоколы и приговоры военных
или других трибуналов каждой из Объединённых
Наций».

Исходя из этого принципа, представленные
суду выводы советской комиссии по Катынскому
делу о том, что пленных польских офицеров в 1941
году расстреляли немцы, не требовали от обвине-
ния – прокуроров СССР и США – никаких доказа-
тельств вины обвиняемых в этом преступлении
подсудимых Кейтеля и Йодля. Тем не менее Ка-
тынское преступление было подробно, с допро-
сом свидетелей с каждой стороны, рассмотрено
Нюрнбергским трибуналом на судебных заседа-
ниях 1 и 2 июля 1946 года. Защита Кейтеля и
Йодля, неудовлетворённая показаниями трёх
своих свидетелей, просила Трибунал вызвать для
допроса ещё свидетелей защиты, но трибунал
счёл Катынский эпизод достаточно изученным и
отказал в продолжении его слушания.

Таким образом, Катынский расстрел остал-
ся в числе других доказанных преступлений не-
мецкой стороны. Преступники были повешены.
При этом никаких упрёков в нечестности
судьям Нюрнбергского Трибунала предъявить
нельзя. Трибунал из 22 подсудимых троих
оправдал полностью, скажем: «Фон Папен об-
виняется по первому и второму разделам Об-
винительного заключения. … Трибунал призна-

ёт фон Папена невиновным в предъявленных
ему обвинениях и предлагает коменданту суда
освободить его из-под стражи после перерыва
в заседании Трибунала».

Мало этого, даже признавая подсудимых ви-
новными, судьи не соглашались с обвинением
во всех пунктах, к примеру: «Доказательства не
убедили Трибунал в том, что имя Заукеля в до-
статочной степени связано с общим планом для
ведения агрессивной войны или что он был в до-
статочной степени причастен к планированию и
ведению какой-либо из агрессивных войн для
того, чтобы дать Трибуналу основания считать
его виновным по разделам первому или второму
Обвинительного заключения».

В той части приговора Нюрнбергского Трибу-
нала, которая касается вины Кейтеля и Йодля,
нет никаких сомнений в том, что это именно они
виновны в расстреле пленных польских офице-
ров в Катынском лесу под Смоленском.

И этот суд был не последним.
В 1992 году «Катынское дело» рассматривал

Конституционный суд РФ, и так же отказался
признавать вину СССР в этом расстреле.

Мало этого. Внук И.В. Сталина Е.Я. Джугаш-
вили с 2009-го по 2012 год инициировал в
Москве ряд судебных исков к наиболее одиоз-
ным «медийным» фигурам и инстанциям, утвер-
ждающим, что польские офицеры были
расстреляны НКВД СССР в 1940 году. В частно-
сти, к «Новой газете» (Басманный суд), к В. По-
знеру (Останкинский суд), к Росархиву (Тверской
суд), к начальнику Управления регистрации и ар-
хивных фондов Федеральной службы безопас-
ности России генерал-лейтенанту Христофо-
рову (Никулинский суд). В судах адвокаты ответ-
чиков (в том числе и такие известные в России,
как Г. Резник) пытались доказать, что польские
офицеры расстреляны не немцами, а НКВД
СССР по приказу И.В. Сталина.

Но ни один суд не признал эти сведения со-
ответствующими действительности!

Ни один суд!
Особенно показательным является решение

Тверского суда города Москвы по иску Е.Я. Джу-

гашвили к Государственной Думе Российской
Федерации, которая 26 ноября 2010 года вы-
несла Постановление №4504-5 ГД «О заявлении
Государственной Думы Федерального Собрания
Российской Федерации «О Катынской трагедии
и её жертвах», в котором утверждалось: «Опуб-
ликованные материалы, многие годы хранив-
шиеся в секретных архивах, не только
раскрывают масштабы этой страшной трагедии,
но и свидетельствуют, что Катынское преступле-
ние было совершено по прямому указанию Ста-
лина и других советских руководителей».

Суд, рассмотрев все эти материалы, 14 фев-
раля 2012 года установил: «Иосиф Виссарионо-
вич Сталин (настоящая фамилия – Джугашвили)
в период 1917-1953 гг. был советским политиче-
ским, государственным, военным и партийным
деятелем. Он также был одним из руководите-
лей СССР и в период Катынской трагедии, в сен-
тябре 1941 года. Указанные обстоятельства
судом признаются общеизвестными и в силу
статьи 61 ГПК РФ и не нуждаются в доказыва-
нии». То есть Тверским судом было прямо при-
знано, что польские офицеры были расстреляны
в сентябре 1941 года – то есть немцами.

А что касается Постановления Государствен-
ной Думы, то Тверской суд решил, что: «Заявле-
ние было подготовлено и принято большин-
ством голосов депутатов Государственной Думы
Федерального Собрания Российской Федера-
ции, в котором содержалась субъективная
оценка подписавшихся о деятельности Сталина
И.В. и их личное восприятие его влияния, по их
мнению, негативного, на ситуацию, связанную с
Катынской трагедией и её жертвах».

То есть депутаты констатировали не факт, а
своё мнение безответственных мерзавцев.

Поэтому, если бы в Чехии в должностях судей
были мало-мальски порядочные люди, они ни в
коем случае не пошли бы на поводу геббельсов-
ских фальшивок.

Надеюсь, что мои читатели сумеют как-то до-
нести этот текст подсудимым в Чехии.

«ÇÀÊÎÍ – ÌÎ¨ ÆÅËÀÍÈÅ»
Ю.И. МУХИН

ПИСЬМО А.А. ПРОХАНОВУ
МАМАЕВ КУРГАН ЗАШЕВЕЛИЛСЯ
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По поводу возможного визита
председателя КНР Си Цзиньпина в
Россию пока нет информации. Об этом
31 января заявила официальный пред-
ставитель МИД КНР Мао Нин на бри-
финге.

«Что касается этого конкретного
визита, то у меня пока нет информации
для публикации», — сказала Мао Нин.

Ранее МИД РФ заявил, что цент-
ральным событием в российско-китай-
ских отношениях в 2023 году станет
визит Си Цзиньпина в Москву. REGNUM

* * *
Президент Белоруссии Александр Лу-

кашенко во время торжественной пере-
дачи белорусской техники руководству
Зимбабве выразил благодарность США и
их союзникам за введённые санкции.

По его словам, усилия Запада дали
импульс развитию собственной про-
мышленности.

“Прежде всего я хочу поблагода-
рить американцев и весь западный
мир за то, что они ввели против нас
санкции. В противном случае на этом
огромном поле стояли бы не белорус-
ские тракторы, а американские и не-
мецкие”, – передаёт слова Лукашенко
телеграм-канал Пул Первого.

Накануне белорусские СМИ со-
общили, что во время визита главы
республики в Зимбабве стороны под-
писали ряд документов о сотрудниче-
стве. Кроме того, были заключены
контракты между компанией “Афт-
рейд DMСС” и руководством Зим-
бабве на поставку белорусской
тракторной и зерноуборочной тех-
ники. Минск, кроме прочего, будет
отправлять оборудование для строи-
тельства, произведенное на террито-
рии Белоруссии. Евгений Ерохин

* * *
Генсек НАТО Йенс Столтенберг,

раскрыл истинные цели глобалистов
во время поездки в Южную Корею. Вы-
ступая перед корейскими политиками
и военными, он заявил, что Запад не
может допустить того, чтобы Украина
проиграла, поскольку в этом случае он
сам проиграет. А значит, проиграет и
весь мир. Поэтому “Россия должна
быть повержена” во что бы то ни стало.
Илья Юшковский

* * *
В Академии военных наук РФ

(президент — глава Генштаба РФ Ва-
лерий Герасимов) допускают, что

возобновление Россией испытаний
ядерного оружия заставит Запад
прекратить поставки вооружения
Украине, а Киев — отказаться от
угроз напасть на Крым.

«Можно возобновить испытания
ядерного оружия на Новой Земле и
мотивировать это срочной необходи-
мостью проверить состояние ядер-
ных вооружений. Потому что
компьютерное моделирование ядер-
ных испытаний, которые проводят
последние годы, не дают достовер-
ной картины. Есть опасность, что это
грозное оружие может выйти из до-
пустимых кондиций. Мы имеем
право на это. КНДР проводит ядер-
ные испытания. На неё напали? Нет.
Ей только грозят. 

Пусть нам тоже грозят. Если мы
это сделаем, мне кажется, что по-
ставки Запада очень быстро пресе-
кутся и угрозы атак на Крым тоже
исчезнут», — отметил старший на-
учный сотрудник Академии военных
наук, военный аналитик Владимир
Прохватилов. BRIEF

ИХ ДОСТИЖЕНИЯ
Поступления в российскую казну

экспортных пошлин на нефть за непол-
ных два месяца действия «потолка цен»
и эмбарго ЕС рухнули на 60%, подсчи-
тал Bloomberg на основании данных
Минфина и статистики по танкерным
перевозкам.

На неделе, завершившейся 20 ян-
варя, бюджет собрал лишь 47 млн дол-
ларов нефтяных пошлин, хотя в ноябре
и декабре это было около 120 млн дол-
ларов в неделю, а весной и летом
суммы доходили до 150-160 млн. Хотя
нефтяникам удаётся удерживать
объёмы морского экспорта - почти 3
млн баррелей в день, это происходит за
счёт гигантских скидок.

* * *
Японские страховщики планируют

увеличить примерно на 80% страховые
премии для судов, занимающихся пере-
возками сжиженного природного газа в
территориальных водах России, пишет
издание Nikkei.

Этакий завуалированный потолок
цен на российский СПГ. При таком рас-

кладе российский сжиженный газ будет
проигрывать в цене любому другому. А
создать “теневой флот” газовозов прак-
тически невозможно.

* * *
Российские производители пищевой

продукции столкнулись с новыми труд-
ностями. Российским производителям
чая и кофе не хватает фильтр-бумаги и
ниточек для пакетиков, а производите-
лям консервов — колец для жестяных
банок. Об этом рассказала вице-
премьер Виктория Абрамченко.

По её словам, профильные ведом-
ства сейчас составляют дорожные карты,
которые помогут решать такие проблемы
с помощью параллельного импорта, по-
ставок из «дружественных» стран или от-
крытия производств внутри страны.

* * *
Российский бизнес накопил ре-

кордные за три года долги перед госу-
дарством.

За январь–октябрь просроченная
задолженность бизнеса перед бюдже-
тами всех уровней и внебюджетными
фондами подскочила на 66%, до 122
млрд руб.

Просрочка по взносам, которые пла-
тятся в Единый социальный фонд (объ-

единил Пенсионный фонд и фонд соц-
страхования), а также в систему ОМС,
достигла рекордных с 2019 года 50,1
млрд руб. За 10 месяцев её объём уве-
личился на 20,1 млрд руб.

Просроченная задолженность по на-
логам стала больше на 28,2 млрд руб-
лей и к началу ноября составляла 70,9
млрд рублей — максимум с 2020 года.

* * *
Экспорт нефти из российских пор-

тов на прошлой неделе рухнул на 56%,
следует из подсчётов Bloomberg на ос-
нове данных международных танкерных
перевозок. В частности, экспорт нефти
из РФ стал самым низким с начала 2022
года, сократившись с 3,4 млн баррелей
в сутки в первую неделю декабря до 1,6
млн во вторую.

Объёмы экспорта нефти через Бал-
тику упали на 42% – с 1,25 млн до 730
тысяч баррелей в сутки.

Из тихоокеанских портов физические
объёмы экспорта упали в 2,7 раза – с
1,14 млн до 410 тысяч баррелей в сутки.

Экспорт нефти через Чёрное море
[Новороссийск] упал втрое – до 230
тысяч баррелей в сутки.

Из Мурманска – на треть, также до
230 тысяч баррелей в день.

Politkrem

К О Р ОТК О

Мы не будем погружаться во мглу
прежних эпох, выискивая эпизоды,
когда власть предержащие в России

вели себя, скажем так, чересчур экстрава-
гантно. Подобных эпизодов на деле было не
так много: навскидку вспоминается разве что
Пётр Первый, рубящий бороды боярам (хотя
подлинных свидетельств тому, что он делал
это лично, нет), и его всешутейшие, всепья-
нейшие и сумасброднейшие соборы; Никита
Хрущёв, стучавший ботинком в ООН (что, как
выяснилось, оказалось американской газет-
ной уткой – советский генсек стучал кулаком
по столу); Борис Ельцин, навеселе “дирижи-
рующий” оркестром (что было, то было).

Нет, российские державные мужи и жёны
были, безусловно, обычными людьми, кото-
рым порой были не чужды разнообразные
увеселения и проказы, но всё это соверша-
лось, как правило, в ближнем кругу и на люди
не выносилось. Перед народом государи и
государыни, вожди и генсеки оставались
теми, на кого следовало равняться и пред кем
надлежало благоговеть. То ли дело теперь.

Сразу хочется оговориться: подобная
проблема – далеко не только наша, а всего
общества в целом. Особенно она обостри-
лась в последние годы, когда у всех на виду
такие странные персонажи, как глупейшая
Джейн Псаки с бусами из сосисок, общаю-
щийся с духами Джо Байден, нечёсаный
Борис Джонсон, жующий галстуки Михаил
Саакашвили и выступающий под веще-
ствами Владимир Зеленский, которые пре-
вратились в героев передовиц и топовых
телепрограмм. Но как своя рубаха ближе к
телу, так и поведение представителей
именно своего “истеблишмента” кажется
нам гораздо более позорным и неприятным.
Даже когда их выходки обсуждаются лишь
среди внутренней аудитории.

Тем более что за рубежом появился пре-
красный пример вразумления чиновника,
чей проступок, по нашим меркам, может та-
ковым и вовсе не считаться. Так, во время
брифинга японского премьера Фумио Ки-
сиды в США заместитель генсека кабмина
Сэйдзи Кихара стоял, засунув руки в кар-
маны брюк. Традиционалистское японское
общество сочло подобное поведение без-
нравственным и неуважительным. Дошло до
того, что Кихаре позвонила его мать и посо-
ветовала зашить карманы, после чего сын
извинился перед обществом за несоблюде-
ние правил этикета.

Как видим, звонок матери возымел надле-
жащее действие на политика. А кому бы из
наших политиков и управленцев было бы не-
плохо прописать подобное родительское вра-
зумление, дабы впредь им было неповадно
позорить свою фамилию, свой народ и свою
страну? Царьград представляет некоторых
представителей державной прослойки, в по-
следние годы отличившихся не совсем адек-
ватным или пристойным поведением.

Сенатор от Республики Тува Людмила
Нарусова в ходе заседания верхней палаты
парламента назвала “бомжом” и “маргина-
лом” гражданина, который стоял возле
Совфеда с плакатом, требуя привлечь к
уголовной ответственности Горбачёва (не-
задолго до его смерти). Также камера запе-
чатлела её словесную атаку на автолю-
бителя, который якобы подрезал её ВИП-
авто, после чего помощник сенатора выбил
из рук этого человека телефон, на который
он фиксировал происходящее.

Также Нарусову обвиняют в откровенном
нежелании заниматься регионом, от кото-

рого она была в своё время избрана и в ко-
тором практически не бывает. Ей также при-
писывают ряд негативных высказываний о
русском народе, опубликованных на стра-
нице в Twitter*, например, вот такое: “Чем
отличаются евреи от русских? Евреи могут
создать страну на месте пустыни, русские
из всего сделают пустыню!”

Хочется верить, что отец сенатора Борис
Моисеевич Нарусов, командир взвода роты
охраны Военной комендатуры района
Швайнитц, округа Мераебург, а затем ди-
ректор школы для глухих в Брянске, если бы
дожил до нынешнего времени, то, наверное,
имел бы очень серьёзный разговор с доче-
рью. Что бы он сделал с внучкой, даже ду-
мать не хочется.

Губернатор Пермского края Дмитрий
Махонин, посетив полигон Елань в Сверд-
ловской области, пообщался с мобилизо-
ванными жителями региона, но не смог
ответить на поставленные ими животрепе-
щущие вопросы, при этом публично пе-
рейдя с русского языка на матерный.

В Елань мобилизованные пермяки при-
были без необходимого снаряжения – нако-
ленников-налокотников, разгрузок, но эти
вопросы впоследствии решили за них не
родные краевые власти, а представители со-
седней Тюмени. Видимо, из солидарности.
Поэтому к “яблочнику” Махонину, который
тем не менее официально поддержал СВО,
у мобилизованных из Пермского края был
только один вопрос – когда их семьи получат
разовые губернаторские выплаты, чтобы они
не беспокоились за родных, отправляясь на
войну. Губернатор на этот вопрос отвечал
уклончиво, заявив, что его ещё предстоит
рассмотреть. Затем он внезапно начал ру-
гаться матом, что вызвало обратный эффект.

Следует добавить, что мобилизованным
ради кратковременной встречи с Махони-
ным пришлось около часа стоять на морозе,
дожидаясь его прибытия. В то же время, не
решив вопроса с разовыми выплатами, он,
по информации телеграм-канала “Опера-
тивная Пермь”, заложил в краевой бюджет
“премии главам муниципалитетов на 40,7
миллиона рублей, планирует потратить 495
млн на улучшение имиджа Пермского края и
ещё 252 млн из бюджета – на поездки перм-
ских чиновников в Абу-Даби, Стамбул, Баку
и другие города на нефтегазовые форумы”.

Было бы совсем не лишним, если бы ро-
дители Махонина, чьи предки были репрес-
сированы и принудительно переселены из
Белоруссии на Западный Урал, поставили
державному сыну на вид за пренебрежение
интересами простых солдат.

Губернатор Санкт-Петербурга Александр
Беглов негласно считается главой региона
РФ, за которым постоянно тянется шлейф
скандалов. В частности, начиная с 2021
года, губернатор каждый зимний сезон про-
валивает снегоуборочную кампанию, из-за
чего жители Северной столицы страдают от
обилия снега и льда на улицах и сосулек на
крышах. Помимо снегоуборочной кампании
Беглов провалил также мусорную и транс-
портную реформы.

В рамках первой был создан единый
оператор, который подключил к вывозу му-
сора вместо старых и опытных малоэффек-
тивные компании, которые в итоге с
задачей не справились. Город оказался за-
вален мусором и пережил нашествие крыс.
В рамках второй реформы частники-марш-
руточники были заменены муниципаль-
ными автобусами, однако те не справились

с пассажиропотоком, начали серьёзно от-
ставать от графика, проезд из пункта А в
пункт Б стал требовать больше времени,
плюс стоимость билета на общественный
транспорт в Санкт-Петербурге стала чуть
ли не самой дорогой в стране.

Анонсированные планы по открытию в
Северной Пальмире новых веток и станций
метрополитена при Беглове окончательно
застопорились, но продолжился снос исто-
рических зданий. Так, были частично уничто-
жены дворовые флигели Салтыковой,
Васильевский винный городок, дом Шагина,
приговорены к сносу дом Лапина, флигели
дома Львовых, манеж лейб-гвардии Фин-
ляндского полка.

Сам будущий губернатор Санкт-Петер-
бурга родился в Баку в семье фронтовика.
И можно предположить, что прошедший
горнило Великой Отечественной отец вряд
ли бы одобрил постоянные провалы и бес-
хозяйственность сына в относительно мир-
ное время.

Советника генерального прокурора РФ
Наталью Поклонскую можно назвать самым
большим разочарованием последних лет.
Хотя всё очень красиво начиналось: после
мартовской пресс-конференции 2014 года
в качестве первого прокурора русского
Крыма сетевой мем “няш-мяш” разошёлся
по всему миру, а образ миловидной ге-
роини, бросившей вызов укронацизму, при-
влёк множество поклонников. Впоследствии
Поклонская стала депутатом Госдумы, назы-
вала себя поклонницей государя-страсто-
терпца Николая Второго и боролась с
фильмом “Матильда”, снялась в первом
донбасском кинофильме “Ополченочка” в
роли самой себя, приезжала в Донбасс и
много чего обещала местным…

А после Наталью как прорвало: она отка-
залась от почитания последнего русского
царя, заявив, что ей “удалось скинуть покров
с этой духовной ловушки”, покаялась за ини-
циирование кампании против “Матильды”,
потребовала вырезать свою героиню-камео
из “Ополченочки”, голосовала в Госдуме
против запрета абортов.

Особое возмущение у жителей ЛДНР вы-
звали её заявления, что “жителям Донбасса
неважно, будет ли там Украина или Россия,
им просто хочется мира”, призвав “не рас-
пространять Русский мир до Марса”. Впо-
следствии дама начала рассказывать о
симпатиях к Зеленскому, о том, что она
украинка и что “Украина – не Россия”, учить,
что правильно говорить не “на Украине”, а “в
Украине”. С удовольствием ходила на ин-
тервью к русофобке Собчак и украинскому
пропагандисту Гордону. 

После окончания депутатского мандата
Поклонскую попытались пристроить сна-
чала послом в Кабо-Верде, потом замом в
Россотрудничество, но, к счастью, в итоге
отправили советником к генпрокурору. По
специальности, туда, где не требуется де-
лать публичных заявлений.

Родители Натальи – люди простые, по её
словам, “колхозник и домохозяйка” родом с
Луганщины. И очень жаль, что они так и не
научили её простым истинам: прежде чем
что-либо сказать, всё-таки следует поду-
мать. Иногда – крепко подумать.

Что с того?
В целом же, безусловно, взятый нами эпи-

зод с Сэйдзи Кихарой и его матерью в каче-
стве образца для правильного выхода из
щекотливой ситуации применительно к
нашим героям достаточно условен. Потому
что, как это ни печально, не у всех родители
живы. И не все прислушиваются к ним, даже
давно вышедшие из подросткового возраста.

Алексей ТОПОРОВ
*Twitter – социальная сеть, заблокиро-

ванная на территории России

Наткнулся на интервью о Сталине замечательного
артиста Леонида Броневого. И несколько обал-
дел, такого от всесоюзного Мюллера и артиста

Велюрова из «Покровских ворот» я точно не ожидал.
Крайне ядовитое интервью.

Вещал любимый артист совершенно дикие вещи. Как
такое может в голове уложиться – не представляю! Осо-
бенно учитывая некоторые факты биографии Броневого
и его семьи. Но об этом чуть погодя.

Артиста тогда спросили, как он относится к Сталину.
Особенно к безобразию, которое учинили при реставрации
станции метро «Курская-Кольцевая». «Безобразие» заслу-
живает отдельного упоминания.

Станция посвящена победам Советского оружия. На
стенах большие декоративные мечи с богатой чеканкой. Во
времена Хрущёва с мечей сбили всё, что хоть как-то каса-
лось Сталина. Даже город Сталинград на мече изувечили.

После реставрации сейчас станции вернули первоздан-
ный вид. Ожидать возвращения старинной статуи вождя,
конечно, было глупо. Но лозунг “За Родину, за Сталина!” и
город Сталинград на мечи вернулись.

Сделано, правда, на мой вкус, совершенно паршиво.
Такое ощущение, что от руки кто-то накорябал. Но спе-
циалисты говорят, что после варварски сбитых букв при
Хрущёве по-другому не сделать, только если всё пере-
делывать заново.

Самое страшное – под потолком на входе восстановили
строку из гимна:

«Нас вырастил Сталин на верность народу, на труд и на
подвиги нас вдохновил».

Ответ Броневого ошеломляет:
«Я отношусь к этому крайне негативно, это я мягко

высказываюсь… Сейчас собираются праздновать юби-
лей, 130 лет со дня рождения Сталина… Я считаю, что
должен быть политический процесс над КПСС. Она ви-
новата не меньше, чем нацистская партия в Германии и
даже больше».

Вот как оказывается, нашли виноватых. У нас, кажется,
уже и закон есть на эту тему. Как можно сравнивать?!

Но Броневой, не журясь, продолжает, что партия
большевиков, оказывается, воевала против собствен-
ного народа.

«Это была чудовищная система, основанная на страхе.
И главный лозунг, негласный, был – не высовываться. И
ещё обязательно люди должны были стучать друг на друга.
Поэтому я, никогда не прощу то время».

Как-то мои родственники не вспоминали особого
страха. Многое вспоминали, но чтобы страх? Это как же
надо нагрешить, чтобы от стука в дверь вздрагивать?

И насчёт доносов – писали их и тогда, и сейчас (пишут,
пишут, не сомневайтесь) примерно одни и те же люди. Ну
бывают такие людишки в любой стране мира, чего уж там.
Только при чём тут товарищ Сталин?

Броневого ехидно спрашивают дальше. Мол, есть такое
заблуждение, что Сталин выиграл Великую Отечественную.
Потому ему и прочие преступления прощаются.

Умница Броневой начинает шпарить как по методичке.
Победили вопреки, выиграли самые простые люди, Сталин
совершенно ни при чём к Победе.

Заодно сообщает про ужасающие репрессии, как
арестовали его отца ни за что. Как не брали молодого
Броневого ни в журналистику, ни в военную школу.
Даже английский с немецким учить сыну врага народа
запрещали!

Якобы мама так и сказала Лёне Броневому:
“Никуда ты не пойдёшь, никуда тебя не возьмут”.
В общем, всё было ужасно, время кровавых и стучащих

друг на друга большевиков и их злобного вождя Сталина.
Зато Медведев, пригласивший артиста в гости, вызывает
только тёплые чувства. А про время молодости Броневой
заключает так:

«Сегодняшнее время, несмотря на коррупцию, почти
поголовную безграмотность, несмотря на амбиции и
восхваление своего богатства, несмотря на всё негатив-
ное, это время всё равно лучше, чем то время – при не-
забвенном вожде нашем».

Чудесное интервью, но есть нюанс. Байками нас кор-
мит всесоюзный старина Мюллер. Потому как обласкан
той властью артист был более чем.

Дело в том, что отец Броневого Соломон Иосифович
Факторович был достаточно крупным начальником в
ОГПУ. Устроил и продвигал его старший брат – чекист,
который вообще замнаркома Украинской ССР был. Это
как бы и не скрывается.

Действительно, Факторович был обвинён в участии в
троцкистской организации и осуждён на пять лет. Никто
его в тюрьме не морил, вышел на свободу после По-
беды. Был даже реабилитирован, кажется.

«Сын врага народа» Лёня Броневой, которого никуда
не брали, с 1944 года, внезапно, комсомолец! Вполне
нормально выучился в театральном институте в Таш-
кенте, куда попал в эвакуацию, а вовсе не ссылку.

А потом и престижнейшая школа-студия МХАТ в
Москве. Работа (вернее, служба) в театрах по всей стране.

Знаете, кого играл «сын врага народа», которому жить
не давали? Ни за что не догадаетесь – товарища Ленина!

Причём за блестящее исполнение роли Ленина (ар-
тист Броневой был, без дураков, великолепный) ему на
выбор в обкоме вручили ключи от двух квартир. Об этом
сам Броневой и рассказывал – привезли с почётом, на
чёрной «Победе» – выбирай квартиру.

Страшно угнетали сына троцкиста Факторовича. Огля-
делся я вокруг – как-то никому из родных и знакомых ны-
нешняя власть квартиры не дарит, что ты будешь делать!

Броневой рассказывал, что и в партию подавал за-
явление. Это так сильно осуждал и ненавидел он Совет-
скую власть. Не взяли, правда, но это другая история.

Была в репертуаре Броневого и более серьёзная роль.
Играл он её с гордостью вплоть до позорного шоу под на-
звание двадцатый съезд с разоблачением культа личности.

Вы правильно догадались: артист Броневой, так жё-
стко отзывавшийся о вожде при новых начальниках,
тогда играл вождя народов Сталина. И талантливо играл.

Вспоминал, что в театре в Грозном каждое появление
Сталина на сцене тонуло в овациях. Как залпы салютов
стучали складывающиеся деревянные кресла когда весь
театр вставал в овации. Приходилось ждать пока люди
успокоятся, чтобы продолжить спектакль.

Даже в очень зрелом возрасте Броневой говорит о
своей игре с затаённой гордостью:

«Я был похож на Сталина больше настоящего Сталина»
Впрочем, политический курс «сын врага народа» чув-

ствовал крепко. Как только опубликовали помойный доклад
Хрущёва, выходить в роли вождя Броневой отказался.

Роль была тут же переписана и вместо Сталина по-
явился некий секретарь Ленина в круглом пенсне. Хлопать
при появлении на сцене секретаря тоже почему-то пере-
стали. Неужели артист Броневой в один момент стал играть
ту же роль хуже? Или всё-таки хлопали не ему?

Вот так, народный артист СССР, исполнитель ролей Ле-
нина и Сталина. Кстати, как его пустили играть главу ге-
стапо Мюллера после таких ролей?

Герр Мюллер, в отличие от наших вождей, был крова-
вым преступником по-настоящему. А ведь с любовью
сыграно, не в укор артисту. Играл человека, которому в
каких-то моментах даже сочувствуешь.

Сравните с Советскими атомщиками из недавнего
американского сериала про Чернобыль. Там с первых кад-
ров видно, что красные упыри большевики с перекошен-
ными лицами. А вот герр Мюллер у Броневого вышел
вполне человечным. На мой взгляд, очень и очень зря.

Великий, любимый артист, а на душе всю жизнь
носил такое. Ну что тут скажешь, только повторить за ки-
ношным Мюллером слова о наследниках дяденек в чёр-
ных мундирах, которые непременно воскреснут даже
после поражения от Советов:

«Тем, кому сейчас десять, мы не нужны – ни мы, ни
наши идеи. Они нам не простят голода и бомбёжек. А
вот те, которые сейчас ещё ничего не смыслят, будут го-
ворить о нас, как о легенде!

Легенду надо подкармливать. Надо создавать тех ска-
зочников, которые переложат наши слова на иной лад,
тот, которым будет жить человечество через 20 лет».

По-моему, сказочников за эти годы насоздавали до-
статочно. Пора уже иные сказки развеивать в пух и прах.
Чтобы не пришлось снова сбивать с вестибюля метро
крамольное имя Сталина.

МемуаристЪ

ÐÎÇÃÈ ÄËß ÏÎËÈÒÈÊÎÂ ЛИЦЕДЕЙ НА СЦЕНЕ И В ЖИЗНИ
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